

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLIV.—Número 13.522

Miércoles 19 de Abril de 1944

Precio del ejemplar: 25 céntimos

Hoy conmemora España el VII aniversario de la publicación del Decreto de Unificación

INTERESANTES DECLARACIONES DEL DELEGADO NACIONAL DE SINDICATOS

EN OCTUBRE SE CELEBRARAN ELECCIONES SINDICALES, CUMPLIENDO ASI UNO DE NUESTROS POSTULADOS

Se persigue que los Sindicatos sean la fiel y auténtica representación de los productores españoles

Los Sindicatos están llamados a jugar un papel preeminente en la vida nacional

Madrid, 19.—El periódico «Pueblo» publica las declaraciones que insertamos a continuación hechas por el delegado nacional de Sindicatos.

Por acuerdo adoptado en la reunión de la Junta Política últimamente celebrada, bajo la presidencia del Caudillo, en el próximo mes de Octubre se celebrarán elecciones sindicales en toda España. Lo trascendental del asunto, su repercusión en el ámbito nacional y novedad del tema dentro del sistema de Gobierno del nuevo Estado, nos ha obligado a interrogar sobre materias tan sugerentes al camarada delegado nacional de Sindicatos, Fermín Sanz Orrio, quien ha contestado a nuestras preguntas en la siguiente forma:

recelos sobre si seguimos sendas ya trilladas por el adversario. Tan profundas son las diferencias entre este sufragio orgánico con fines claros y concretos y aquellas llamadas tumultuosas a la voluntad popular, donde se votaba a ciegas, que cualquier posición dialéctica sobre tal tema resultaría, más que inútil, ingenua y contraproducente. No obstante, quiero sentar a este respecto una afirmación que considero interesante. Las elecciones sindicales, anunciadas en un momento crítico internacional, no están influenciadas, en cuanto al acuerdo de celebración se refiere, por fluctuaciones del conflicto bélico. La política (Continúa en la página 5.)

“Nada hay de extraño en Argentina para los que vienen de la madre España”

Homenaje al escritor Jardiel Poncela

Buenos Aires, 18.—La Prensa destaca el discurso que el gran actor Enrique Serrano, presidente de la Casa del Teatro, pronunció en el homenaje de los autores y empresarios argentinos a Enrique Jardiel Poncela. “Nada hay de extraño en nuestra tierra—dijo—para los que vienen de la madre España, pues ella nos dio un mismo idioma y un teatro maravilloso que es y será eterna fuente de estudio e inspiración.”—Efe.

Un acto de amistad hispano-lusitana

Lisboa, 18.—La Dirección de la Misión Nacional ha ofrecido un almuerzo al director de la Orquesta Nacional de España y otras relevantes personalidades españolas. También estuvieron presentes el embajador de España y el subsecretario español de Educación Nacional, don Jesús Rubio. Se brindó por la prosperidad de los dos países.—Efe.



Un desfile de las organizaciones de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. en un acto conmemorativo del decreto de Unificación publicado por el Caudillo

AUMENTA EN VIOLENCIA LA BATALLA POR LA FORTALEZA DE SEBASTOPOL

Los soviets lanzan nuevas reservas a la lucha

Berlin, 18.—Información del frente oriental, facilitada esta tarde:

Continúa la batalla de Sebastopol. Las violentas luchas se concentran en las alturas y pasos que dominan la cadena montañosa. Las tropas germano-rumanas presentan al enemigo tenaz resistencia. Los soviets lanzan nuevas reservas a la batalla tratando de apoderarse de los accesos del sur y conquistar las alturas que dominan el puerto y la región de Sebastopol. El intento de conquistar uno de los montes dominantes ha fracasado, sustituyendo a los soviets por los alemanes.

riendos los bolcheviques elevadas bajas, tanto más cuanto que la Luftwaffe apoya eficazmente a las tropas terrestres. Un grupo de tropas soviéticas quedó cercado y aniquilado.

Con respecto al día anterior ha mermado un poco la fuerza de los ataques soviéticos en el Dniéster inferior y en la región de Jassy.

La batalla de Tarnopol aún no ha terminado aunque la superioridad soviética es enorme. Por segunda vez una parte de las tropas alemanas cercadas se han abierto paso hacia las tropas de socorro que se aproximaron por el Oeste.

En las espaldas de Sztanislaw y Kowel se mantiene la iniciativa alemana que ha permitido nuevas conquistas de terreno.

No se anuncian operaciones de importancia en el Norte del frente oriental y lo mismo puede decirse en cuanto al sector central.

En la Bucovina oriental las tropas rumanas rechazaron un ataque de las tropas enemigas que tanteaban el terreno. Al Sur y Este de Sztanislaw las secciones germano-húngaras rompieron la encarnizada resistencia soviética, infligiendo gravísimas pérdidas al Ejército rojo.

En Tarnopol se han destruido las últimas veinticuatro horas 74 tanques y 108 cañones soviéticos. En Crimea fueron derribados 27 aparatos soviéticos. En total fueron abatidos las últimas veinticuatro horas en el frente oriental 49 aviones bolcheviques.—Efe.

La movilización en Estonia contra el bolchevismo

Reval, 18.—Bajo el título «Pueblo en lucha», el periódico «Esti Soenan» dice en su artículo de fondo:

«El pueblo estoniano no demuestra sus sentimientos con palabras, sino con hechos. Con la movilización general ha puesto de relieve el propósito de luchar contra el bolchevismo hasta la victoria final. La cuestión en favor de los medios bélicos de-

muestra el sacrificio general que se hace cuando se quiere aumentar la aportación en la lucha contra el enemigo común. Los sesenta mil paquetes con obsequios enviados al frente demuestran que el pueblo estoniano comparte voluntariamente sus raciones de víveres con los soldados en el frente para demostrar la unidad con éstos. La última cuantificación en las destruidas calles de las ciudades de Estonia permitió recaudar sumas que han sobrepasado todos los resultados hasta ahora obtenidos. Esto y otras muchas cosas dan una imagen real de la posición del pueblo estoniano ante los actuales acontecimientos.—Efe.

Los soviets en la Bucovina

Bucarest, 18.—Los fugitivos que llegan a la capital rumana procedentes de las evacuadas regiones de Bucovina confirman que las tropas soviéticas están confiscando en la localidades que ocupan todos los víveres. Incluso los cereales reservados para simiente son transportados por los rusos a Cernauti.—Efe.

UNIFICACION

Si el Movimiento salvador nació para ir en contra de todo lo que disgregaba y dividía, de todo aquello que en el interior era germen de lucha o de discordia, claro es que había de tener en sí mismo un profundo sentido de unidad. Esta unidad se fraguó en las horas heroicas de las trincheras, cuando la juventud española luchaba con denuedo para salvar a la Patria de las garras de la anti-España y devolverla sus puras esencias nacionales. Para volver a dar a España el contenido de las verdades fundamentales y eternas y hacerla recorrer de nuevo el camino de sus grandes destinos históricos. Y esta unidad de los días heroicos de la Cruzada que se impuso por el mandato ineludible de nuestros gloriosos Caídos, tiene que perdurar, no lo olvidemos nunca, en estos días, no menos heroicos, de la paz, del trabajo y de la reconstrucción española.

Porque la unificación que decretó el Caudillo en aquel histórico 19 de Abril, significaba nada menos que recobrar el principio y fundamento de nuestra misión histórica. Era la voluntad histórica de España la que el Caudillo invocaba en aquella hora solemne, voluntad de unión que era necesaria para que en nuestra guerra de Liberación llegase la hora triunfal de la Victoria, voluntad de unión que era precisa para el triunfo del genio nacional, voluntad de unión, en fin, que era absolutamente indispensable para que desapareciesen todos los motivos de disgregación interna que pudieran enturbiar la clara gloria del triunfo y comprometer los trabajos de la hora de la reconstrucción espiritual y material de nuestra Patria. También era precisa esta unión para ir en contra de todo posible ataque o adulteración que pudiera llegarnos desde más allá de nuestras fronteras.

Y claro es, que lo señaló en

aquella fecha histórica y que hoy conmemoramos, tenía que tener, como tiene, un exacto y puro sentido de permanencia. Esta unificación que pidió el Caudillo (en el nombre de España y en el nombre sagrado de los que por ella cayeron), preside como es natural, toda la obra y en todos sus aspectos del Nuevo Estado. Se persigue la paz para todos los españoles, para que todos puedan ser incorporados al mejor servicio de la Patria. Todos tenemos un puesto en esta hora de España, en la que se restañarán las viejas heridas y se abre un camino de resurgir espiritual y material. De aquí que la obra de Gobierno esté basada en un espíritu de concordia entre todos los españoles—unifica-

ción—y de justicia social, que en definitiva, es sólo justicia a secas.

Y esta unión de todos los españoles es también necesaria para que España pueda mantener su independencia en el actual y confuso panorama, cuando el mundo se desangra en la más terrible de las guerras. Unificación. Unión, pues, de todos los españoles y a toda costa. Y esto por un imperativo patriótico que nadie puede desconocer. Porque este sentido total y exacto del patriotismo, que es misión de servicio, es el que debe estar absolutamente al servicio de la unidad española que crea, ordena y dirige el Jefe del Estado, el Generalísimo Franco, como Jefe de nuestro Movimiento nacional.

SE ESTAN LIBRANDO SOBRE EL NO. ALEMAN ENCARNIZADOS COMBATES AEROS

Cerca de 2.000 aviones atacaron ayer objetivos de Alemania, incluido Berlín, y del paso de Calais

Londres, 18.—Casi dos mil aviones norteamericanos han tomado parte en los ataques de hoy contra los objetivos de Alemania y de la zona del paso de Calais, se declara oficialmente.—Efe.

Cuarenta y tres tetramotores abatidos

Berlín, 18.—Cuarenta y tres bombarderos tetramotores norteamericanos, por lo menos, han sido derribados esta mañana sobre el Norte de Alemania, según informaciones provisionales. Las condiciones atmosféricas eran malas en el momento de la lucha. Todavía no se conoce el número de cazas adversarios destruidos.

Referencia norteamericana de los bombarderos

Londres, 18.—El Cuartel General norteamericano anuncia:

Fortalezas volantes y Liberators han realizado hoy una nueva incursión sobre Alemania y han atacado objetivos emplazados en el interior del reich, entre ellos algunos situados en Berlín. Grandes formaciones de aparatos escoltaban a los bombarderos pesados. Una pequeña formación de Liberators escoltados por Thunder Bolts atacaron objetivos militares en la región del paso de Calais.—Efe.

Diez aviones alemanes destruidos sobre Inglaterra

Londres, 19 (2 t.).—La señal de alarma aérea ha sido dada esta madrugada en la región londinense.—Efe.

Londres, 19 (2 t.).—El número de aviones alemanes destruidos anoche sobre Inglaterra asciende a diez, según se anuncia oficialmente.—Efe.

Aviones extranjeros sobre Suecia

Estocolmo, 19 (2 t.).—Aviones de nacionalidad desconocida volaron anoche sobre territorio sueco, entrando en acción la D. C. A., según anuncia un comunicado del Estado Mayor sueco.—Efe.

Se libran encarnizados combates sobre Alemania

Berlín, 19 (2 t.).—Formaciones de bombarderos norteamericanos, protegidos por poderosas escuadrillas de cazas de gran autonomía, han atacado esta mañana el Noroeste de Alemania, según se anuncia oficialmente. Desde el primer momento, se añade, se han entablado encarnizados combates con los aviones de caza y destrucción alemanes, combates que continúan todavía.—Efe.

LAS CONFERENCIAS DEL PROFESOR LOGENDIO EN LOS ESTADOS UNIDOS

Fueron seguidas de controversias públicas

Nueva York, 18.—El profesor Ignacio Logendio, catedrático de Derecho político de la Universidad de Sevilla, continúa su ciclo de conferencias por los Liceos y Universidades norteamericanas. Durante la semana pasada fue huésped de algunas Instituciones culturales del Estado de Pensilvania, en las que dio una serie de charlas sobre los siguientes temas: “El idealismo político”, “El concepto de la guerra” y “El destino de América”. Todas estas conferencias, como es costumbre en los Estados Unidos, fueron seguidas de controversias públicas, en las que el profesor Logendio se desenvolvió brillantemente. El Claustro de catedráticos de la célebre Institución universitaria Franklin and Marshall College, le obsequió con diversos actos en la ciudad de Lancaster.—Efe.

LOS ALIADOS UTILIZAN UN “TORPEDO HUMANO”

Varios tripulantes de esta nueva arma han sido condecorados en Londres

Londres, 18.—El Almirantazgo británico ha comunicado que les fueron impuestas condecoraciones a varios tripulantes del «Torpedo humano». Se revela así la existencia de esta nueva arma que ha sido empleada con éxito en distintas ocasiones.

Los llamados «Torpedos humanos» tienen aproximadamente el mismo tamaño y forma que los torpedos corrientes. Están accionados por baterías eléctricas. Dos hombres con escafrado montan sobre el torpedo cuya carga va fijada en la parte delantera: se dirigen lentamente hacia el objetivo y se sumergen bajo el buque. Proceden entonces a separar la carga explosiva y la fijan en la quilla y ponen en acción un mecanismo de explosión retardada. Luego se retiran de la zona peligrosa.

Los cuatro hombres que han sido condecorados lograron llegar a tierra después de empresas de esta clase y fueron hechos prisioneros. Dos de ellos dirigieron el torpedo que hundió al crucero italiano «Ulpion Traino» de la misma categoría que el «Regolo» y que estaba listo para salir al mar, en la base italiana de Palermo. Los otros dos causaron el hundimiento del transporte «Viminale», de 8.000 toneladas, que se encontraba atacado en los muelles. Hasta ahora se había conservado en secreto la existencia del «Torpedo humano».—Efe.

Para salvar a ROMA

MENSAJE DE VALERA AL GOBIERNO ALEMAN

ALEMANIA fija su actitud

(Información en 4.ª plana)

Presentación, en el Juan Bravo, de la compañía Algora-Füster y estreno de una comedia

Tras no escaso tiempo de falta de escénicos espectáculos a cargo de artistas profesionales, ayer una compañía de éstos hizo su presentación en este teatro, estrenando la «comedia cómica», calificativo que constituye un contrasentido o un disparate, por que lo primero significa lo segundo, ya que es un género teatral en el que se ridiculizan los vicios y errores de la sociedad con el fin de promover en los espectadores risa y alegría, según define la Preceptiva Literaria.

La comedia de que hablamos es original de Manuel López Marín y Luis G. Sicilia. Está escrita con pulcritud, conteniendo un diálogo ágil y suelto, y consta de tres actos, entre los cuales el último, a nuestro entender, es el mejor logrado, ofreciendo un desenlace nada vulgar.

He aquí el argumento: Un tío, inmensamente rico, residente en Filipinas, promete a una sobrina suya, soltera, para cuando se case, un regalo de boda consistente en dos millones de pesetas, anunciándola que, en breve, irá a Madrid a conocer a su esposo.

La beneficiada con tan espléndido obsequio, le contesta, para adueñarse de éste cuanto antes, que ya está unida en matrimonio, desde hace cinco años; pero como no es cierto, hay que buscar a un hombre que se preste a ser el fingido marido, sólo el tiempo que dure la visita del tío.

Se le halla encarnado en un joven de pocos escrúpulos, aunque no exento de elegancia en su comportamiento social y que es «El hombre de negocios», llamado así porque, al fin y al cabo se trata de uno de éstos suscripto por ambas partes contratantes.

Un banquero aparece en escena, para indicar a la sobrina que el generoso tío aplaza el viaje y le encarga que la entregue los dos millones prometidos y quinientas mil pesetas para el supuesto cónyuge. Como ha surgido otra inesperada complicación, es menester buscar otro sujeto que suplante al tío, encontrándose en la persona de un cómico viejo que desempeña admirablemente su papel, pues no es cosa de que el alquilado consorte crea que al supender el tío el viaje, se trata de un ardid para casarle con la mujer que solicitó sus servicios de marido apócrifo.

Al fin se descubre la superchería y en una escena llena de alto sentido moral, abandona el joven que se aviene a pasar por esposo, la casa de su simulada mujer, a quien ya ama y es correspondido, con un rasgo de nobleza que le eleva a los ojos de ésta que le suponía carente de toda dignidad, para volver con la frente alta, redimido de su conducta, convirtiéndose en nupcias verdaderas las que constituirían una farsa poco airosa.

La actriz Manéa Algora y el actor Rafael Füster, principales intérpretes de la obra, muy bien vestidos, por cierto, realizan una labor artística bastante aceptable, especialmente el segundo, por lo aplomado y desenvuelto. También son dignos de mención plausible Julia Quirós, Silvia de Soto y José F. Pozo, distinguiéndose primordialmente la compañía por formar un conjunto, digno de estimación.—HESPERIA.

SE VENDEN

Una máquina locomóvil, de 25 HP. de fuerza, de la mejor marca inglesa, seminueva; caldera multitubular para alimentar con leña o carbón, indistintamente.
Una trilladora marca Clayton, rendimiento en jornada normal de un vagón de trigo, seminueva.
Un tractor Fordson, de 25 HP. de fuerza, seminuevo.
Dos sembradoras marca Kentucki, seminuevas.
Dos segadoras seminuevas.
Toda esta maquinaria se vende en funcionamiento y a prueba.
Para verla y tratar, en Aranda de Duero (Burgos), fábrica de harinas «La Rosario». No se contestan cartas.

Subasta voluntaria

El día 22 de los corrientes, a las doce de la mañana, tendrá lugar en la Notaría de don Diego López Moya, en esta ciudad, plaza del 4 de Agosto, número 1, primero, la subasta para la venta de la casa números 20 y 22 de la calle de Cervantes, de esta capital, estando en dicha Notaría el pliego de condiciones y titulación de manifiesto.

Oficinas Públicas y particulares

Extensísimas existencias en artículos de papelerías y objetos de escritorio a los mejores precios.
Envío a provincias.
San Francisco, 23. Teléfono 292. Hipódromo.
ALBERTO GONZALEZ
(Edificio Dr. Gila)

Se traspasa el local donde está instalado el

BAR LA AMISTAD

Puente Muerte y Vida, núm. 10
Razón en el mismo



CON GRAN BRILLANTEZ SE CELEBRA EN SEGOVIA LA FIESTA DE LA UNIFICACION

Después de un acto religioso en la Santa Iglesia Catedral se hizo la ofrenda de coronas y se leyó el decreto. La ciudad está engalanada

Con extraordinaria solemnidad se han celebrado en Segovia los actos organizados por la Jefatura provincial del Movimiento con motivo de cumplirse el séptimo aniversario de la promulgación del Decreto de Unificación.

Comenzaron éstos con un acto religioso que se celebró en la Santa Iglesia Catedral a las once de la mañana. A las diez y media formaron ante el templo catedralicio una centuria del Frente de Juventudes con la banda de música de la Residencia provincial y la Centuria de Honor, llevando al frente las banderas nacional y las del Movimiento. Momentos antes de las once comenzaron a llegar a nuestro primer templo las autoridades, jerarquías y comisiones. A las once menos cinco llegó el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento quien en compañía del excelentísimo señor gobernador militar revistió las centurias, mientras la banda de música interpretaba una marcha. A las once en punto llegó el excelentísimo señor obispo de la Diócesis y acto seguido las autoridades, jerarquías y comisiones pasaron al templo.

Acto religioso

Momentos después comenzaba el acto religioso. El excelentísimo y reverendísimo señor obispo de la Diócesis tomó asiento en su trono, acompañado de la dignidad de la Santa Iglesia Catedral.

PRECIOS DE LA HARINA Y DEL PAN DURANTE EL MES DE MAYO

Servicio Nacional del Trigo.—Han sido aprobados por la Superioridad los siguientes precios para la harina, que han de regir en esta provincia durante el próximo mes de Mayo:

Para cupo corriente

Harina de trigo con mezcla del 20 por 100 de centeno, 120,19 pesetas quintal métrico.

Para canje

Harina de trigo, 102,46 pesetas quintal métrico.
Harina de centeno, 95,52 id., id.
Harina de mezcla con el 20 por 100 de centeno, 101,30 id., id.

NOTAS DE HACIENDA

Sección de Consumo de Lujo

Administración de Rentas Públicas de la provincia.—Se pone en conocimiento de todos los industriales de la provincia, no cabezas de partido, la obligación que tienen de presentar a los recaudadores de la Hacienda Pública las declaraciones trimestrales de venta por el Impuesto de Consumos de Lujo a que se refieren las Ordenes ministeriales de 30 de Junio y 10 de Diciembre de 1943, debiendo los industriales a quienes afecta dicho impuesto, tener preparadas en impresos adecuados las oportunas declaraciones para hacerlas efectivas dentro del próximo mes de Mayo, cuando se presenten dichos recaudadores a hacer efectiva la recaudación en período voluntario.

EL TIEMPO EN SEGOVIA

Los datos meteorológicos registrados durante las últimas veinticuatro horas en el Observatorio del Instituto de Enseñanza Media, son los siguientes:

En la tarde de ayer

Presión atmosférica: 677 m/m.
Dirección del viento: Noroeste.
Fuerza del viento: 3 Ktros. hora.
Temperatura máxima: 12° 5 a las 18 horas.

En la mañana de hoy

Presión atmosférica: 679,7 m/m.
Dirección del viento: Suroeste.
Fuerza del viento: 5 Ktros. hora.
Temperatura mínima: 2° a las 8 horas.

HUESPEDES

ALQUILA habitación a matrimonio sin hijos, para dormir o con derecho a cocina. Cantarranas, 7.

VENTAS

DOS VESTIDOS iguales de primera comunión, de organdi, vendo. Colonia Varela, 14. Viuda de Maroto.
TRAJE comunión, para niño, vendo. Razón, calle Plata, 9, bajo.
COCHE familiar, incluso para viajeros, véndese. Serafín, 1, segundo.

150 CABRIOS de pino negral, seco, y 80 tablones serrados, de ocho pies de largo, ocho centímetros de grueso y 25 centímetros ancho, aproximadamente, véndense. Informes, «Castilla», Rubia, 9, Segovia.

GANADOS

VACA suiza, cumplida del tercero, buena lámina y abundante producción, vende Mariano Gómez (panadero), Paradinás.

pañado de las dignidades del cabildo catedral. En la capilla mayor se situaron las autoridades, jerarquías y comisiones. Allí vimos al excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, excelentísimo señor gobernador militar, alcalde-presidente del excelentísimo Ayuntamiento, presidente de la excelentísima Diputación provincial, ilustrísimo señor presidente de la Audiencia, ilustrísimo señor delegado de Hacienda, ilustrísimo señor director del Instituto de Enseñanza Media, coronel primer jefe del regimiento de Artillería número 41, coronel jefe de la Base Mixta de Tractores, teniente coronel primer jefe de la Comandancia de la Guardia civil, Consejo provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., comisiones militares y civiles, secretarios provinciales de servicio y otras comisiones y representaciones.

En la nave del lado del Evangelio se situó la Centuria del Frente de Juventudes y en la de la Epístola la Centuria de Honor. Las banderas se situaron en el presbiterio. En los bancos de uno y otro lado las distintas Secciones de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Un gran concurso de fieles se sumó a esta solemnidad religiosa llenando totalmente el crucero mayor de nuestro primer templo.
Ofició el santo sacrificio de la misa el canónigo muy ilustre señor don Jacinto Piñero, ayudado por dos camaradas del Frente de Juventudes. Durante la misa se interpretaron al órgano diversas composiciones religiosas y en el momento de la consagración la banda de música de la Residencia provincial interpretó el Himno Nacional.

Ofrenda de coronas

Terminado el acto religioso las autoridades, jerarquías, comisiones y representaciones se trasladaron al ensado de la Santa Iglesia Catedral, situándose a la derecha de la inscripción del nombre del fundador de la Falange. Dando frente a las mismas formaron las Centurias. Numeroso público se situó en la calle del Marqués del Arco y en la plaza de Franco para asistir a esta parte de la conmemoración.

Primeramente el excelentísimo y reverendísimo señor obispo de la Diócesis, doctor don Luciano Pérez Platero; el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial de Movimiento, camarada José Clavero Núñez y el excelentísimo señor gobernador militar, don Francisco Pérez Montero, procedieron a colocar tres coronas de laurel bajo la inscripción del nombre de José Antonio.

A continuación el delegado provincial de la Vicesecretaría de Educación Popular, camarada Marcelino Esteban Collantes, leyó el Decreto de Unificación y acto seguido se interpretaron el «Oriamendi», el «Cara al Sol» y el Himno Nacional, que fueron escuchados en posición de saludo. Pronunció las consignas de ritual el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, quien terminó con Arriba España, Viva España, Viva Franco.

Con ello se dió por terminado el solemne acto con el que se ha conmemorado en nuestra ciudad el séptimo aniversario de la promulgación del Decreto de Unificación.

Seguidamente las Centurias desfilaron por la plaza de Franco, siendo aplaudidas por el público allí estacionado.

Respondiendo al ruego del alcalde-presidente del excelentísimo Ayuntamiento, el vecindario ha engalanado los balcones con colgaduras todo el día de hoy y en los edificios públicos ha ondeado la bandera nacional.

SEGOVIA RELIGIOSO

En los Padres Misioneros
Mañana, día 20, celebrará su Junta mensual reglamentario el Apostolado de la Oración. Se ruega a las celadoras la puntual asistencia.

SUCESOS

Fractura por caída
En el día de ayer fué curado en la Casa de Socorro, de una fractura de radio, situada en su tercio medio del antebrazo derecho, el niño de ocho años de edad, José de Frutos, con domicilio en esta capital, San Cristóbal, número 11.

La lesión, producida como consecuencia de una caída casual en la vía pública, ha sido calificada por el personal de guardia, de pronóstico leve, salvo complicaciones.

REGISTRO CIVIL

Durante el día de ayer fueron hechas las siguientes inscripciones:
Nacimientos.—Julia Casto Carretero, hija de Casto y de Julia.
Defunciones.—Ninguna.
Matrimonios.—Ninguno.

FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche, la de don Antonio Marín Llorente, Muerte y Vida, 2.

LOTERIA PRO-CIEGOS

Sorteo del día 18.—Premiado con 25 pesetas, número 527. Premiados con 2,50 pesetas, los terminados en 27.

El Seguro de Maternidad lleva la higiene y el pan al hogar obrero cuando da hijos a la Patria. EMPRESARIOS: pagad oportunamente las cuotas necesarias en el Instituto Nacional de Previsión para que las obreras-madres reciban a tiempo los beneficios del Seguro

Normas para el desarrollo del deporte en los menores de veintiún años

De acuerdo con la circular número 1 de 1944, de la Delegación Nacional de Deportes y con las normas complementarias dictadas al efecto por la Delegación Nacional del Frente de Juventudes, a quien por imperativo de la Ley de 6 de Diciembre de 1940 compete la educación política, física y deportiva de toda la juventud española, la Delegación Provincial del Frente de Juventudes de Segovia, previa autorización del excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, dispone lo siguiente:

1.º A partir de esta temporada, toda la juventud menor de veintiún años, de esta provincia, necesita la autorización escrita de esa Delegación Provincial de mi cargo, para poder participar en las competiciones del deporte federado, y por tanto para ingresar en equipos deportivos federados.

2.º Los afiliados a las Falanges Juveniles de Franco no podrán federarse si no es para representar únicamente al Frente de Juventudes.

3.º Queda prohibida toda clase de actividades y competiciones deportivas de los menores de veintiún años, oficiales o privadas, que no hayan sido autorizadas previamente por la Delegación provincial del Frente de Juventudes, la cual deberá regular e intervenir en la organización de tales competiciones.

4.º Toda clase de competiciones infantiles de cualquier deporte, que no sea organizada por el Frente de Juventudes, no puede celebrarse.

5.º El Frente de Juventudes de Segovia ha organizado y seguirá organizando competiciones deportivas y culturales en las que pueden participar todos los equipos menores de edad, de centros de enseñanza y de trabajo, que lo soliciten, y a los que se ofrece toda clase de facilidades.

Asociación de Seguros mutuos contra pedrisco de la provincia de Segovia

(Entidad aseguradora inscrita en el ministerio de Hacienda, Servicio Nacional de Seguros del Campo y filial de la Caja de Compensación de Riesgos de Pedrisco creada por el ministerio de Agricultura.)
Patrocinada por la excelentísima Diputación provincial y Cámara Oficial Agrícola.

Domicilio Social: Juan Bravo, 24. Teléfono 268

De EL ADELANTADO DE SEGOVIA de fecha 10-11-1943: «...UNA ENTIDAD SEGOVIANA EJEMPLAR.—MATICES.—La situación de franca prosperidad en que se encuentra la Asociación de Seguros Mutuos contra Pedrisco, permite a esta entidad devolver a los mutualistas, por concepto de excedentes del fondo de reserva y en calidad de premio a la constancia, una cantidad en escala progresiva, y proporcionada al número de años que aquéllos han tenido concertado el Seguro».

Las cantidades devueltas han sido del 5 al 20 por 100 de las primas abonadas, por un total superior a 30.000 pesetas, después de haber abonado todos los daños en su total cuantía y constituido un fondo de reserva por pesetas 233.463,12.

LABRADOR: Si aseguras tu cosecha, coopera en esta Obra de Previsión y Hermandad dirigida y administrada única y exclusivamente por segovianos.



«WERTHEIM», no es una de tantas máquinas de hoy.
«WERTHEIM», hace sesenta años era buena entre las mejores.
«WERTHEIM», hoy es LA MEJOR entre las buenas.
Próxima iniciación de clases de costura y bordado con profesora. Enviamos catálogos a quien lo solicite y servimos máquinas a cualquier punto de la provincia. San Francisco, 23 (edificio Dr. Gila) Teléfono 292. Apartado 22. Faltan agentes.

ANUNCIOS POR PALABRAS

HASTA 15 PALABRAS. 2,50 PTAS. CADA PALABRA MAS, 0,25

- VACA holandesa, segundo cumplida, vende Segundo Vacas, Palazuelos.
- NOVILLA desaparecida del cuartel de Pedro Aranguez. Señas: dos años, pelo negro, letra T las dos llanas, poco visibles; esquila pequeña, cabeza baja, cuerna corta, recogida. Mariano Velasco, Torrecaballeros, gratificará.
- CARRO de yugo, seminuevo, buena construcción, vendo. Herminio Domingo, Laguna Rodrigo.
- VACA suiza, recién parida, y tres cabras primerizas, en producción, vendo. Pecharromán, en Sotosalbos.
- PAREJA de cerdos, de cuatro meses, buena clase, vendo. Santo Domingo, 26.
- VACA suiza, del segundo parto, vendo. Para tratar, con Bartolomé, en Martín Miguel.
- DOS VACAS, una recién parida, otra de un mes, gran producción, vendo. Demetrio Rascón, Zarzuela del Monte.
- CHOTA negra, tres meses, desaparecida de Espirido. Abonará gastos, Eugenio Rodríguez, en el mismo.
- SE NECESITA criada, San Agustín, 7, principal.
- SEÑORITA Trinidad Sánchez, hace juegos de cama a máquina y borda a máquina. Carbonero el Mayor.
- SE NECESITA sirvienta, con buenos informes, para matrimonio con dos niños, Escultor Marinas, 17, 3.º.
- ARRIENDO pastos, Cuartel de Marañón. Tratar, Mariano Pacheco, en Honoria.
- ESCANO en buen uso, para vacas, vendo. Para tratar, Fausto Rujas, Hontanares.
- ARSENATO cal y plomo Meden. Sulfatadoras Medem, contra el escarabajo de la patata. Representante, Gerardo Ronco. Oficinas Colón, 7, Segovia.
- MATADEROS industriales. Empleado pimentón de Industrias Agrícolas San Isidro S. A., de Córdoba, conseguirá embutidos insuperables.
- SOSA CAUSTICA. Jaboncillo, Resina, Droguería Sanz, Plaza de Franco, 3.

ECOS DE LA PROVINCIA

CUELLAR
Feria de ganados
Como decíamos en los pasados días en estas mismas columnas de EL ADELANTADO, el pasado jueves, 12 del actual, día principal de la feria de ganados, hubo extraordinaria afluencia de gente forastera, estando concurridísima la vasta explanada del Palacio que es donde se instala el ferrial, en el que se vieron grandes cantidades de ganados de todas clases, predominando el vacuno, del que había enorme número de cabezas; también se presentó mucho ganado asnal, caballo y mular, sobresaliendo este último, del que se presentaron bonitos ejemplares. El viernes, 14, debido a lo desapacible del día, que no cesó de diluviar, se deslució de tal modo el ferrial, que el público forastero se apresuró a abandonar, dirigiéndose a sus respectivos hogares, dándose, por tanto, casi por terminada la feria.

Tenemos entendido que, por tal contratiempo y cotizarse el ganado a precios excesivos, no hubo ni con mucho, las transacciones que en años precedentes.

El domingo, último de la feria, terminaron los festejos de la misma, en la que se han visto concurridísimos todos los establecimientos de comedias, cafés, bares, cine y bailes públicos y de salón, que estuvieron abarrotados de público.

La banda de música municipal amenizó dichos días, con animados conciertos, que tuvieron lugar en la plaza Mayor y explanada del Palacio.

Partido de fútbol

Con asistencia de numerosos público y como número final de ferias, se celebró ayer tarde en el campo de deportes del Palacio de esta localidad, un partido de fútbol entre los equipos «C. D. Cuéllar» y el de la Academia de Artillería de Segovia.

Dicho encuentro dió comienzo a las cinco y media, observándose desde los primeros momentos el dominio del equipo artillero, y terminando el primer tiempo con 2-1 a su favor.

El segundo tiempo, y a pesar de los esfuerzos realizados por el equipo local, también fueron dueños del campo los forasteros, que consiguieron terminar el partido, apuntándose 5-1.

A fuer de ser imparciales ya que a cada cual debe dársele lo que merece, queremos hacer constar que la victoria que ayer obtuvieron los hábiles futbolistas del equipo de la Academia de Artillería, fué desde luego merecida en razón a que jugaron mejor que los locales, que faltos de organización por lo que luego se dirá, estuvieron muy mal colocados durante todo el tiempo que duró el partido.

Ello obedeció indudablemente a que el once local propiamente dicho no existió ya que por varias causas solamente tomaron parte del mismo cinco de sus componentes, teniendo que ser agregados a última hora los seis restantes con otros tantos muchachos de la localidad que aunque poseídos de gran entusiasmo y acometividad, nunca jugaron en público y por lo tanto carecían de disciplina y entrenamiento, y lo que es más importante: no poseer la técnica y el juego necesarios como los titulares.

A pesar de ello, trabajaron infatigablemente demostrando su gran competencia de la defensa izquierda Redondo y el delantero centro Bolado, que fué el que marcó a favor de su equipo.

Desde luego tenemos la seguridad, que de haber actuado íntegramente el equipo «D. C. Cuéllar», el resultado del partido hubiera sido completamente distinto, pues tiene demostrado sobradamente que cuantas veces se enfrentó con equipos de categorías semejantes al de ayer, salió siempre vencedor.

El arbitraje, como el domingo pasado, muy bien a cargo del capitán de Artillería señor Peral, querido paisano nuestro.

CÓRCOLES

SE VENDEN

Un motor de aceite pesado, de 22 HP., marca Junker.
Un motor de aceite pesado, de 25 HP., marca H. M. G.
Un motor de aceite pesado, de 8 HP., marca National.
Un motor de gasolina de 3 HP.
Para verlos y tratar, con Sotero Hologuerras, en Campo de San Pedro (Segovia). No se contestan cartas.

Optica

Cristales Zeiss, Corrientes, Color. Luxtal, Monturas fantasía en todas clases y formas, desde 10 pesetas. Gafas protectoras motorista y aviación.
Se sirven las recetas de los señores oculistas. Descuentos especiales a comunidades, entidades 18 Julio, etc.

José Mozo. Isabel la Católica, 5.

CUADRO MAGICO "VELASCO,"

Debido al enorme número de solicitudes recibidas, que deben ser revisadas cuidadosamente, el sorteo no podrá efectuarse hasta el día 22 de Abril, en cuya fecha se verificará en el estudio de Radio Segovia en la emisión del «Cuarto de hora VELASCO», de dos a dos y cuarto

Semana de consiliarios obreros de las juntas diocesanas de A. Católica de Madrid, asistiendo representantes de 38 Diócesis

La Semana de Moralidad de Acción Católica se inicia con una peregrinación al Cerro de los Angeles, concurriendo más de dos mil jóvenes

El domingo presidirá en Valencia la sesión plenaria del Consejo provincial de Ordenación Social, el delegado nacional de Sindicatos, camarada Sanz Orrio

Semana de consiliarios obreros de Acción Católica

Madrid, 18.—Ha comenzado a celebrarse en Madrid una semana de consiliarios obreros de las Juntas diocesanas de Acción Católica, a la que han concurrido representantes de 38 diócesis, seleccionados por sus anteriores actuaciones.

Esta semana unifica criterios y resuelve dificultades y las sesiones revisten carácter eminentemente práctico, alternándose las lecciones con la información sobre la experiencia, ya pasada, en las distintas diócesis que van exponiendo los concurrentes. También ha sido inaugurado un curso de formación para asesorar obreros, organizado por el Consejo superior de mujeres de Acción Católica. En él se expondrán lecciones sobre moral obrera, doctrina social de la Iglesia, instituciones y leyes prácticas de las obreras, pedagogía obrera y Acción Católica obrera.—Logos.

Peregrinación al Cerro de los Angeles

Madrid, 18.—La semana de moralidad organizada por el Consejo diocesano de las jóvenes de Acción Católica de Madrid se ha iniciado con una peregrinación al Cerro de los Angeles, a la que han concurrido más de dos mil jóvenes de los diversos centros parroquiales de la capital. Primeramente se celebró una función eucarística. Durante los días de la semana el Padre Puyal, S. J., dará, en el Colegio de los Sagrados Corazones unas conferencias sobre la pureza en los jóvenes, glosando los discursos en su Santidad Pío XII se ha referido a estas cuestiones.—Logos.

Conferencia en el Servicio Histórico Militar

Madrid, 18.—Está tarde pronunció una conferencia en el Servicio Histórico Militar el general de brigada don Pireto Lloveras, sobre el tema «La batalla de Bailén, antecedentes y consecuencias». Presidieron el general Ayat con los generales Unger y Menéndez Tolosa y el coronel Benavides, director de dicho servicio.—Logos.

Inauguración en la Universidad central de la Exposición bibliográfica circulante

Madrid, 18.—En la Universidad central se ha celebrado esta tarde la inauguración de la Exposición bibliográfica circulante del beato fray Diego José de Cádiz, organizada por el Instituto nacional del Libro español. En el salón rectoral se celebró primeramente un acto, que fué presidido por el obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eijo Garay, y al que asistieron el director de la Universidad, don Pío Zambrano; el director del Instituto, don Pío Martín; la delegada nacional de la Sección Femenina, Pilar Prieto de Rivera; el jefe del distrito universitario, señor Ruiz Ocaña y otras personalidades, así como representantes de la Sección Femenina y de la

orden de Capuchinos y numeroso público; pronunciaron discursos el señor Pemartín; el reverendo Padre Serafín de Ausejo, que disertó sobre el tema «La obra misionera del beato Diego José de Cádiz» y el jefe de ordenación bibliográfica del mencionado Instituto, don Miguel Herrero, que trató el tema «Los valores bibliográficos y políticos de la Exposición».

A continuación se celebró el acto inaugural de la Exposición, que se halla instalada en la antesala del parafinero. Comprende todas aquellas obras del beato Diego José de Cádiz y toda la bibliografía que sobre él se ha escrito. Figuran en la Exposición autógrafos, manuscritos, autos procesales, obras ascéticas, sermones, pastorales y obras políticas.

LA FERIA NACIONAL DEL LIBRO ESPAÑOL

Todos los Ayuntamientos de España entre cinco mil y diez mil habitantes podrán solicitar la concesión de una biblioteca

Madrid, 18.—Con motivo de la Feria nacional del Libro español, que se inaugurará en Madrid el 28 del próximo mes de Mayo, el I. N. L. E. regulará una biblioteca circulante de mil volúmenes al Municipio de España que mejores condiciones ofrezca de conservar y aumentar la biblioteca y de realizar el servicio de préstamo de libros. Al efecto, el I. N. L. E. abre un concurso público sobre las siguientes bases:

Primera. Podrán solicitar la concesión de la biblioteca todos los Ayuntamientos de España entre 5.000 y 10.000 habitantes.

Segunda. Los solicitantes deberán comprometerse a tener preparados para colocar los libros con puertas de seguridad.

Tercera. Asimismo acompañarán su solicitud con una breve memoria, en que se hagan constar de qué lugar disponen para instalar la biblioteca; qué persona estará encargada de su catalogación y servicio de préstamo a los vecinos, y por qué reglamento habrá de regirse el funcionamiento de la biblioteca.

Cuarta. Será elemento importantísimo para adjudicación gratuita de los mil volúmenes base de la biblioteca la cantidad que cada Ayuntamiento se compromete a consignar en sus presupuestos anuales para la adquisición de nuevos libros.

Las solicitudes deben dirigirse al señor director del Instituto nacional del Libro español, Ferraz, 13, Madrid, en fecha no posterior al primero de Mayo del corriente año.—Logos.

Como nota curiosa puede destacarse que, entre las obras, se encuentran autos procesales, obras ascéticas, sermones, oraciones fúnebres sobre el beato, obras de devoción, panegíricos, alocuciones, sermones, pastorales y obras políticas. También destaca un libro titulado «Verdadero arrepentimiento que hizo una mujer natural de Motril, llamada María Antonia Hernández Vallejo (a) «La Caramba», cómica que fué de los coliseos de España, convertida por Diego José, de Cádiz, misionero apostólico de la Orden de Capuchinos».

El obispo y demás personalidades recorrieron detenidamente la interesante Exposición.—Logos.

El vicesecretario de Obras Sociales a Valencia

Valencia, 18.—Para el próximo domingo, 23, está anunciada la llegada del vicesecretario de Obras Sociales y delegado nacional de Sindicatos, camarada Sanz Orrio, que permanecerá varios días en esta ciudad. El lunes, día 24, presidirá la solemne sesión plenaria del Consejo provincial de Ordenación Social. Por la tarde, a las seis, asistirá al acto de constituirse el Sindicato provincial de la Construcción.

Durante su estancia en Valencia firmará la escritura de compra del nuevo edificio de la Central Nacional Sindicalista de la provincia, situada en la avenida del Oeste.

El camarada Sanz Orrio inspeccionará los distintos servicios sindicales y girará una visita a los pueblos de la provincia.—Logos.

Una mujer abandona a un niño en un comercio y le prohíja la dueña de éste

La Coruña, 18.—En el comercio que en la calle de Cartucho, 28, posee María Luisa Rodríguez García, se presentó una mujer ofreciéndole la venta de lana. Como aquella aceptase la oferta, la desconocida le dejó un niño recién nacido para que se lo cuidase mientras iba a buscar la mercancía.

Como en las últimas horas de la tarde no se había personado la desconocida para hacerse cargo de la criatura, Luisa dió cuenta del caso en la Comisaría de Policía, en cuyo centro se comprometió a quedarse con el niño y a proñijarlo. La Policía busca a la mujer que abandonó al niño.—Logos.

Nombramientos y ceses de cargos diplomáticos

Madrid, 18.—El «Boletín Oficial del Estado» publicará mañana, entre otras, las siguientes disposiciones:

Asuntos Exteriores.—Decretos por los que se dispone cese en el cargo de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario cerca de su excelencia el Presidente de la República de El Salvador, por pase a otro destino, el ministro plenipotenciario de segunda clase, don Julio Palencia y Alvarred, y se nombra para el mismo cargo al ministro plenipotenciario de tercera clase, don José Cavero-Bailén y Goicorrotea.

Administración Central, Presidencia.—Alta Comisaría de España en Marruecos.—Convocando oposiciones para proveer once plazas vacantes de guardianes europeos de segunda clase de los servicios penitenciarios de la zona.

Dirección General de Marruecos y Colonias.—Transcribiendo relación de maestros y maestras que, en su día, formarán la lista de aspirantes a plazas vacantes de escuelas primarias de la zona de Protectorado español en Marruecos.—Logos.

Se celebra en Sevilla la primera corrida de feria

Toros de Benítez Cubero para Chicuelo, «Gallito» y Andaluz, que resultó cogido

Los carruajes clásicos desfilan por el ferial con muchachas ataviadas a la usanza andaluza

Sevilla, 18.—Primera corrida de feria. Lleno en la sombra y en el sol algunos claros, Preside el teniente de alcalde señor Marañón. Toros de Benítez Cubero para Chicuelo, Rafael Ortega «Gallito» y Manuel Alvarez «Andaluz».

Primer. Grande y resuelto. Chicuelo, con la capa, no puede lucirse. Cinco varas y tres pares de banderillas. Con la muleta Chicuelo hace una faena breve, para un pinchazo y media estocada, cayendo el toro sin puntilla. (En este momento hace su entrada en un palco el teniente general Queipo de Llano, que es aplaudido por la multitud.)

Segundo. Un poco más pequeño que el anterior. Gallito da tres verónicas que remata con media. Cuatro pares y medio. Gallito, con la muleta, trastea por bajo; logra algunos pases aceptables y mata de dos pinchazos y descabello a la primera.

Tercero. Andaluz torea por verónicas y es aplaudido. Tres varas. Dos pares y medio. Andaluz brinda al general Queipo de Llano. Empieza la faena con un ayudado por alto y los pies juntos. Tres en redondo y un molinete. Música. Dos muletazos más, superiores, un afarolado de cerca y muy valiente. Mata de media en su sitio. (Ovación.)

Cuarto. Chicuelo inicia la faena de capa dando algunos lances aceptables. Cuatro varas y dos pares y medio. Chicuelo, con la muleta, da dos pases por alto con los pies juntos; sigue con la izquierda, uno en

redondo y otro de pecho, que se aplauden. Continúa la faena para igualar y mata de un pinchazo y media estocada.

Quinto. Gallito, regular con el capote. Tres varas. Los matadores se lucen en quites. Dos pares. Gallito inicia la faena con dos pases por alto. A continuación torea al natural. Se le ovaciona y suena la música en su honor. Sigue adornado y valiente. Mata de un pinchazo y descabella al primer intento. (Ovación.)

Sexto. Sale huído. Nada notable en el primer tiempo. Cuatro varas y dos pares y medio. Andaluz trastea con precauciones, buscando la ignalada del bicho y mata de un pinchazo y media buena. Al salir de la suerte de matar, es empujado por el muslo izquierdo. Andaluz ingresa en la enfermería; Sufre un puntazo corrido.

Aspecto del Real de la Feria

Sevilla, 18.—Después de la corrida de esta tarde, la Feria ha estado animadísima. Los carruajes clásicos desfilan con muchachas ataviadas a la usanza de Andalucía. Las casetas están concurridísimas. Entre otras destacan las del Aéreo Club, la de la Asociación de la Prensa y las de otras muchas entidades. El momento de encender la gigantesca iluminación fué contemplado por numerosísimo público y el espectáculo fué magnífico. Las 120.000 lámparas dan a la Feria un fantástico aspecto de vistosidad.—Logos.

«Los países neutrales no suministran productos al Reich por placer»

Una declaración oficial alemana

Berlín, 18.—Ocupándose de la campaña aliada contra los países neutrales, el portavoz de la Wilhelmstrasse ha declarado esta mañana:

«Los neutrales no suministran productos al Reich por placer, sino porque Alemania les entrega a ellos materias primas de importancia vital o manufacturas que no pueden recibir de otro lado.»

Seguidamente puso de relieve que esta acción contra los neutrales ha fracasado siempre hasta ahora.—Efe.

En Suiza examinan el tema de la neutralidad

Berna, 18.—La Asociación Cultural helvética, cuya entidad está consagrada a la observación y fomento del nivel cultural del pueblo suizo y de los súbditos helvéticos en el extranjero, ha celebrado una reunión para examinar el tema de la neutralidad.

El presidente de la Asociación, Calgari, informó del desarrollo de la neutralidad de Suiza, expresando el criterio de que dicha neutralidad sirve también al interés internacional,

puesto que los demás Estados europeos son los más interesados en que Suiza, en razón de los servicios que presta, permanezca al margen de la guerra.

Habló después el catedrático, doctor Freymond, delegado por Lausane, que dijo: «Las naciones aliadas preparan ya planes para la construcción futura del mundo. Surge la pregunta de si estos proyectos servirán bien el interés de Europa y de Suiza. No parece así, puesto que se han distribuido Europa en zonas de respectiva influencia, lo que indica que no se puede hablar de una unidad aliada, en lo que concierne al porvenir de nuestro continente.»—Efe.

CATOLICOS! Mañana es primer viernes de mes. Haced una fervorosa comunión preparados por una buena confesión. No olvidéis la promesa del Sagrado Corazón de Jesús que dijo a Santa Margarita María de Alacoque:



del dolor
Como arrancada de su vida normal por la garras de un monstruoso dolor. Anuladas sus facultades de trabajar o de distraerse sólo piensa en el sufrimiento que le domina. Sería terrible si no existiera el remedio que al restablecer rápidamente nuestro bienestar nos infunde nuevo optimismo y alegría de vivir, es decir, las tabletas de



Complemento de una póliza con la Mutualidad Segoviana una caja de caudales GRUBER Representante Carlos López Alba. Santa Eulalia, 9. Teléfono 365. Segovia.



EL SEÑOR

D. RAFAEL RIBER CARRASCO

Industrial, ex concejal del Excmo. Ayuntamiento, socio activo de las Conferencias de San Vicente de Paul

HA FALLECIDO EN ESTA CAPITAL HOY 19 DE ABRIL DE 1944 a los 59 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Catalina Tejedor Herrero; sus hijos don Rafael, don Pedro, doña María Dolores, don Miguel y don Juan José Riber Tejedor; hijos políticos doña María de los Angeles Gil Pérez y don Alejandro Barahona López; hermanos doña Elvira y doña Laura; hermanos políticos don Antonio Cortés Valls; nietos, sobrinos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les agradecerán asistan al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se oficiará mañana, día 20 del actual, a las diez y media de la mañana, en la iglesia parroquial de San Lorenzo, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

TEMAS DEL MOMENTO

UNA CULTURA MARITIMA

Por FRANCISCO CASARES

En el florecer de los entusiasmos para los temas relacionados con el mar, que tiene ahora, en España, perfil y contenido evidentes, ha significado mucho el haber acertado a forjar un ambiente que, al borrar las antiguas e incomprensibles indiferencias, hiciera amable la sugestión para todos los españoles. He aquí algo que me parece esencial: el confluir de las voluntades. Se ha vivido en el error de considerar que cada preocupación había de corresponder sólo a un sector, el consagrado específicamente. Y hay cosas y hay motivos, anhelos y devociones que deben sujetar a todos los espíritus y establecer la total concurrencia, sin lo cual las grandes empresas serían estériles, se malograron. La misión española en el mar, si ha de ser lo que tiene derecho a ser, lo que fué en los tiempos de nuestra grandeza, necesita esa coincidencia de asensos y entusiasmos de tipo colectivo. La afición por los temas navales, por los problemas que lleva consigo el reconquistar un sentido, los barcos que se han de construir para tener el día de mañana una independencia, la influencia moral en las juventudes para que se sientan atraídas por las tareas marítimas, sólo se obtendrá cuando el pueblo todo tome parte activa de olvidos y de lejanías. El ambiente se ha creado y se ha fortalecido. Las circunstancias han cambiado. Todo ello, es notorio, en el engarce con otras fundamentales y urgentes preocupaciones, es obra del Estado que nació de la Cruzada, porque el Caudillo mostró, desde el primer momento, una vehemente atención y dió las certeras consignas. Pero no era bastante que desde la cima del Poder se dictase un módulo de sentir y de actuar. La propagación de las ideas, para todo empeño es, en la vida moderna, un factor indispensable. En la creación de un clima de aproximaciones, de mayor y más exaltado interés en las gentes, la labor de carácter cultural que se ha desarrollado ha sido, no ya necesaria, sino inclinable. Lo mismo para la atracción de los problemas que lleva dentro una situación geográfica, un destino y una historia que para la cabal comprensión de lo que significa una Marina de guerra capaz, bien dotada, articulada, base de toda preparación de defensa nacional, era preciso realizar un amplísimo trabajo de divulgación. Lo que se llama «cultura marítima», que tiene manifestaciones distintas según los medios a los que ha de llegar, ha sido preferentemente atendido. El Gobierno del Generalísimo Franco no ha descuidado una sola posibilidad que condujera a ese resultado que tiene ya notorias plasmaciones.

En el florecer de los entusiasmos para los temas relacionados con el mar, que tiene ahora, en España, perfil y contenido evidentes, ha significado mucho el haber acertado a forjar un ambiente que, al borrar las antiguas e incomprensibles indiferencias, hiciera amable la sugestión para todos los españoles. He aquí algo que me parece esencial: el confluir de las voluntades. Se ha vivido en el error de considerar que cada preocupación había de corresponder sólo a un sector, el consagrado específicamente. Y hay cosas y hay motivos, anhelos y devociones que deben sujetar a todos los espíritus y establecer la total concurrencia, sin lo cual las grandes empresas serían estériles, se malograron. La misión española en el mar, si ha de ser lo que tiene derecho a ser, lo que fué en los tiempos de nuestra grandeza, necesita esa coincidencia de asensos y entusiasmos de tipo colectivo. La afición por los temas navales, por los problemas que lleva consigo el reconquistar un sentido, los barcos que se han de construir para tener el día de mañana una independencia, la influencia moral en las juventudes para que se sientan atraídas por las tareas marítimas, sólo se obtendrá cuando el pueblo todo tome parte activa de olvidos y de lejanías. El ambiente se ha creado y se ha fortalecido. Las circunstancias han cambiado. Todo ello, es notorio, en el engarce con otras fundamentales y urgentes preocupaciones, es obra del Estado que nació de la Cruzada, porque el Caudillo mostró, desde el primer momento, una vehemente atención y dió las certeras consignas. Pero no era bastante que desde la cima del Poder se dictase un módulo de sentir y de actuar. La propagación de las ideas, para todo empeño es, en la vida moderna, un factor indispensable. En la creación de un clima de aproximaciones, de mayor y más exaltado interés en las gentes, la labor de carácter cultural que se ha desarrollado ha sido, no ya necesaria, sino inclinable. Lo mismo para la atracción de los problemas que lleva dentro una situación geográfica, un destino y una historia que para la cabal comprensión de lo que significa una Marina de guerra capaz, bien dotada, articulada, base de toda preparación de defensa nacional, era preciso realizar un amplísimo trabajo de divulgación. Lo que se llama «cultura marítima», que tiene manifestaciones distintas según los medios a los que ha de llegar, ha sido preferentemente atendido. El Gobierno del Generalísimo Franco no ha descuidado una sola posibilidad que condujera a ese resultado que tiene ya notorias plasmaciones.

Ayuda de la Unrra a ochenta y cuatro millones de chinos, víctimas de la guerra

Washington, 18.—Los planes de la «Unrra» a favor de China comprenden la ayuda a ochenta y cuatro millones de habitantes de aquel país, víctimas de la guerra. La «Unrra» piensa enviar a China tres millones de toneladas de algodón en bruto y cerca de dos millones de metros de tejido de algodón para atender a las necesidades de aquellos siniestrados con un traje, una sábana y un colchón.—Efe.

Londres, 18.—El subsecretario de Estado norteamericano, Stettinius, ha proseguido la celebración de conversaciones sobre diversas cuestiones políticas y económicas que interesan a las naciones unidas y en particular a los Estados Unidos, Gran Bretaña y Unión Soviética. Stettinius no se ha entrevistado todavía con todos los representantes de los Gobiernos aliados residentes en Londres, lo que piensa hacer antes de regresar a su país. Ayer fué recibido por el Rey en el palacio de Buckingham, y discutió extensamente de varios asuntos con

Acusación contra el mariscal Tito

Prستا más interés a la introducción del comunismo en Yugoslavia que a la liberación de la nación

Washington, 19 (2 t.).—El general Mihalovich puede emprender la liberación total de Yugoslavia sin la ayuda ni de un solo soldado de las naciones unidas, a condición de que éstas le suministren el material bélico necesario para ello, ha declarado en Washington el enviado especial del Estado Mayor general, capitán Borislav Todorovich.

Refiriéndose después a la lucha que sostiene el mariscal Tito, Todorovich acusó a éste de prestar más interés a la introducción del ideario comunista en Yugoslavia que a la liberación de su nación.—Efe.

Entre el Sur de Irlanda e Inglaterra quedan suspendidos los servicios marítimos

Dublín, 18.—Han quedado suspendidos todos los servicios marítimos entre el Sur de Irlanda y Gran Bretaña. Se espera que pueda ser mantenido un servicio reducido entre Dublín y Gran Bretaña.—Efe.

Mussolini preside una reunión del Consejo de Ministros Fascista

Milán, 18.—Bajo la presidencia de Mussolini se ha reunido hoy el Consejo de ministros fascista que aprobó numerosos decretos y proyectos de ley. Mussolini pronunció un discurso enalteciendo la figura de Giovanni Gentile y su labor dentro del régimen fascista. Finalmente declaró que Gentile ha sido víctima de los enemigos de Italia.—Efe.

Mussolini preside una reunión del Consejo de Ministros Fascista

Milán, 18.—Bajo la presidencia de Mussolini se ha reunido hoy el Consejo de ministros fascista que aprobó numerosos decretos y proyectos de ley. Mussolini pronunció un discurso enalteciendo la figura de Giovanni Gentile y su labor dentro del régimen fascista. Finalmente declaró que Gentile ha sido víctima de los enemigos de Italia.—Efe.

Veloces lanchas rápidas para pasajeros inventadas por un ingeniero sueco

Estocolmo, 18.—Para la navegación de cabotaje y el transporte de viajeros por mar se proyecta poner en servicio unas lanchas rápidas especiales, que pueden desplegar una velocidad de 75 nudos y que admiten unos 75 pasajeros. Ante el escaso consumo de combustible de estas embarcaciones, los precios serían bastante reducidos. El inventor de estas lanchas es un ingeniero sueco que trabaja en la fábrica de aviones Svensk Flygtiaens, cuya Compañía industrial está construyendo las primeras de estas embarcaciones. Ya se han realizado los ensayos con resultado positivo. Se construye además, en serie, otro modelo de lancha, que podrá transportar de 300 a 500 pasajeros, y que podrán desplazar, asimismo, gran velocidad, a causa de que están construidas y calculadas de tal modo, que las nueve décimas partes del peso total están fuera y sólo una dentro del agua. Por tanto, el calado es mínimo. Además, el mismo ingeniero ha proyectado la construcción de unos botes de un desplazamiento mínimo de peso, pero con una velocidad máxima y un consumo de combustible muy reducido. Para cien kilómetros invierte solamente dos litros de gasolina. Si fuera posible la construcción de estos nuevos tipos de botes a motor y los resultados fueran positivos, se podría realizar la travesía del Atlántico en sólo veinticuatro horas.

Mensaje de De Valera al Gobierno de Alemania pro salvación de Roma

En su contestación el Gobierno alemán señala las medidas adoptadas

Berlín, 19 (7 t.).—El Gobierno de Irlanda transmitió al de Alemania el 20 de Marzo, un mensaje del presidente del Consejo, De Valera, en el que éste adopta una actitud ante el problema planteado por la guerra, respecto a Roma.

El mensaje dice: «En calidad de jefe del Gobierno de un Estado cuyos súbditos militan, en su mayor parte, en la Santa Iglesia Católica Apostólica Romana, considero un deber expresar, en su nombre, la inquietud que ellos sienten—así como los trescientos millones de católicos de todo el mundo—al ver el peligro que amenaza actualmente a la ciudad de Roma y la ausencia de toda medida por parte de las potencias beligerantes para garantizar la seguridad de dicha ciudad. Ciertamente si Roma es atacada militarmente por un bando y defendida por otro, su destrucción es inevitable.

La destrucción de esta ciudad santa, que desde dos mil años ha sido sede de la más alta dignidad de la Iglesia católica y en la que se encuentran centralizados los grandes templos de la religión católica y los grandes seminarios y bibliotecas de la fe cristiana, sería una gran desdicha para la Humanidad, a la que se arrebatarían para siempre sus recuerdos más sagrados y el acervo de su herencia religiosa y cultural, basados en las enseñanzas de nuestro Redentor Jesucristo. Millones de católicos darían con júbilo sus vidas para salvar estos valores, símbolo de cosas eternas, que son los únicos que dan sentido a la vida humana.

Pido que sea escuchada la voz de millones de hombres de todos los países, que suplican a las potencias beligerantes sea hallado un medio apropiado para permitir una solución que salve a Roma. Si se llegara a un acuerdo en este sentido, las generaciones venideras recordarán con gratitud eterna a los Estados y a sus jefes, que en honor de la humanidad salvaron el gran hogar de la fe cristiana y de la civilización.»

El Gobierno alemán ha respondido al de Irlanda con una nota verbal, dada a conocer ayer al encargado de Negocios de Irlanda por el secretario de Estado en el ministerio de Asuntos Exteriores del Reich. La respuesta alemana está concebida en los términos siguientes:

«Por una nota del 20 de Marzo del año en curso, la Legación de Irlanda transmitió al ministerio de Asuntos Exteriores del Reich un mensaje en el que el señor presidente del Consejo irlandés, De Valera, expresa al Gobierno alemán su inquietud respecto al peligro que amenaza a Roma con su destrucción.»

Seguidamente la nota alemana resume los puntos de vista y el suplicatorio expresados en el mensaje de De Valera, y declara:

«Si el mensaje del señor presidente del Consejo se refiere al punto de vista de que las potencias beligerantes no han adoptado ninguna medida para garantizar la seguridad de la ciudad de Roma, esta alusión no responde, en lo que concierne a Alemania, a la realidad de los hechos. Por el contrario, el Gobierno alemán ha puesto de relieve desde hace mucho tiempo su deseo de salvar, en beneficio del mundo civilizado, los monumentos y las irremplazables obras de arte de la ciudad abierta de Roma, y ello con medidas que entrañan la desmilitarización total de la ciudad de Roma, evitando así cualquier pretexto de operaciones al alto mando anglo-norteamericano. Esta cuestión ha sido también objeto, en los últimos tiempos, de conversaciones entre el embajador de Alemania cerca de la Santa Sede y el Vaticano. Con esta ocasión, el representante del Reich instruyó a la Curia de las medidas adoptadas por Alemania para salvar a Roma, de la misma manera que se hace ahora con el Gobierno de Irlanda. En las conversaciones con el Vaticano, se hizo constar también que solamente incumbe a los anglo-norteamericanos la responsabilidad por todos los daños que han sido o sean causados a la ciudad de Roma, así como por la destrucción arbitraria de casas e iglesias, monumentos y hospitales, y por la muerte de cientos de mujeres, niños y ancianos.

Las medidas adoptadas a este efecto por los alemanes son las siguientes:

Primera. El comandante en jefe del Ejército alemán en Italia ha prohibido, desde hace tiempo, situar tropas de guarnición en la ciudad de Roma o instalar servicios o depósitos del Ejército alemán. Solamente se ha hecho una excepción en lo que concierne a los hospitales preexistentes o en los que se encuentren soldados o prisioneros de guerra heridos, así como en el caso de escasas fuerzas de la Policía de orden alemana que cooperan con la italiana.

Segunda. Desde hace mucho tiempo, la red ferroviaria de la región de Roma, incluidas todas las estaciones que sirven únicamente a las necesidades de la población civil y, especialmente, a su abastecimiento, no es

utilizada, bajo ningún pretexto, para servicios alemanes. Los refuerzos y abastecimientos necesarios para los frentes alemanes, así como el tráfico de soldados con permiso, no pasan por la ciudad de Roma.

Tercera. La entrada en la ciudad está prohibida, en principio, a los miembros del Ejército alemán. Solamente personas aisladas que tienen quehaceres en Roma, y las pertenecientes a servicios italianos, dedicados exclusivamente al bienestar y la seguridad de la población civil, tienen excepcionalmente derecho de entrada en la Ciudad Eterna, con un permiso otorgado por la autoridad superior alemana. Estas medidas germanas fueron publicadas en Italia oficialmente, hace varias semanas, y comunicadas por vía diplomática al Vaticano.

Queda, pues, demostrado que la ciudad de Roma no se encuentra defendida militarmente y no encierra en sí ningún objetivo militar. Si los aviones de bombardeo ingleses y norteamericanos atacan a la ciudad, como se ha registrado precedentemente, no pueden alegar que operan contra objetivos militares y solamente pueden alcanzar con sus bombas objetivos civiles.

Por consiguiente, la inquietud del señor presidente del Consejo irlandés está desprovista de fundamento en lo que concierne a Alemania, y la responsabilidad de las destrucciones en la Ciudad Eterna incumbe exclusivamente al alto mando anglo-norteamericano.

El Gobierno alemán que, como ya hemos dicho, ha tratado siempre de ahorrar a la ciudad de Roma y a su población los sufrimientos de una guerra de bombardeo, y de salvar sus obras de arte, únicas en el mundo, pone en manos del señor presidente del Consejo de Irlanda la iniciativa de dirigirse a los Gobiernos británico y norteamericano y subrayar, una vez más, el hecho, por lo expuesto, bien conocido, de la desmilitarización de Roma, así como inducir a dichos Gobiernos a cesar en sus ataques irrazonables y a conservar, por su parte, la ciudad de Roma para la civilización. Si la actitud de los enemigos de Alemania, respecto a la Ciudad Eterna, no sufre ningún cambio, la responsabilidad ha de caer exclusivamente sobre ellos en el caso de que el alto mando alemán se vea eventualmente obligado a modificar por razones militares sus puntos de vista más pronto o más tarde.»

FUNCIONARIO!

Apresúrate a dar de alta a tu nuevo hijo, facilitando al habilitado la hoja «T» y la partida de nacimiento para poder cobrar el subsidio que te corresponda

Guía Médica
G. DIAZ
MEDICO OCULISTA
Profesor auxiliar del Niño Jesús de Madrid y del Instituto de Higiene de Segovia
Consulta lunes y jueves de 11 a 12 y de 3 a 5
JUAN BRAVO, 2. SEGOVIA
Teléfono 209

N. Alcalaya Ovejero
MEDICO DENTISTA
Consulta diaria, los días laborales, excepto los jueves, en FRUMALES (SEGOVIA)

D. VIDAECHEA
MEDICO OCULISTA
Consulta diaria de once a dos y de tres y media a cinco
CALLE DE COLON, 5. SEGOVIA
Teléfono 302
(Censura Sanitaria S. G. 9.)

D. SUAREZ GRANDA
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Especialista diplomado del Ejército del Aire en el Hospital de Madrid-Carabanchel
CONSULTA LOS SABADOS:
De once a una y de tres a cinco
José Zorrilla, 24 (Clínica del Perpetuo Socorro. Teléfono 372). Segovia
(Censura Sanitaria S. G. 66)

L. LEON
Especialista de garganta, nariz y oídos del Hospital de San Carlos de Madrid
Consulta los jueves de 11 a 1 y de 3 a 5
JUAN BRAVO, 2 (2.º izquierda) (Edificio del Banco Castellano)
Teléfono 209
(Censura Sanitaria S. G. 14)

Salvador Heredero
RAYOS X
Diatermia-Luz Ultravioleta
Consulta diaria (SEGOVIA)
(Censura Sanitaria S. G. 49)

Manuel Herrero Martín
MEDICO
ESPECIALISTA EN NIÑOS
CONSULTA DE TRES A SEIS
Plaza del Corpus, 8, principal
Teléfono 231.—Segovia
(Censura Sanitaria S. G. 10)

128.930.444 pesetas se ingresaron en la Caja P. de Ahorros en 1943

La cartera de valores ascendió en 1943 a 466.762.600 pesetas

Madrid, 19.—Durante el año pasado se hicieron en la Caja Postal de Ahorros 70.596 primeras imposiciones por un valor global de 28.369.300 pesetas. Con las 465.738 cartillas que el Estado abrió en virtud de la ley de 3 de Noviembre de 1941 a los niños nacidos en el año, suman un total de 536.334 primeras imposiciones, que representan 28.835.304 pesetas. Si esto se une a la suma de lo que ha ido reuniendo las cartillas de ahorros abiertas con anterioridad, se tendrán un total de 128.930.444 pesetas, que es la cantidad que el concepto de imposiciones ingresó en la Caja de Ahorros durante el año pasado.

La cartera de valores que posee la Caja de Ahorros ascendía a final del año pasado a 466.762.600 pesetas netas. La Caja Postal de Ahorros se fundó a primeros de Marzo de 1916, ya en los primeros meses tuvo un ingreso de dieciséis millones de pesetas con 163.112 imponentes. El promedio de nuevos titulares cada año ha sido de 50.000. En los veintiocho años de existencia no se ha dado caso de que las imposiciones hayan sido inferiores a los ingresos.

La Caja Postal de Ahorros tiene delegaciones en la Administración de Tánger, Estafeta del Protectorado de Marruecos, Oficina española de Andorra y en Santa Isabel, de Fernando Poo.—Logos.

La restricción en el abastecimiento de pan a Portugal

Lisboa, 18.—La Intendencia General de los Abastecimientos, con el propósito de asegurar el abastecimiento de pan a los portugueses, mientras las presentes circunstancias lo impongan, ha dispuesto suspender dicho suministro de pan a los establecimientos que sirven meriendas o cafecillos. En los restaurantes y casas de comidas también queda reducida y a las pastelerías y confiterías no se les facilitará harina.—Efe.

Los campesinos de la zona de la línea Maginot regresan a sus hogares

Estrasburgo, 18.—Los campesinos de la región de Lorena, que desde 1926 hasta 1930 fueron evacuados paulatinamente sus fincas porque se estaba construyendo la línea Maginot, han comenzado ahora a regresar a sus hogares. Los primeros repatriados han hecho cargo estos días de sus campos reconstruidos bajo la dirección alemana. Miles de vacas pastan cerca de los fortines, en tomas para las cuales ha crecido ya la hierba.—Efe.

Granja avícola PRADILLO
DIPLOMADA de la Dirección General de Ganadería. Dedicada a la selección y mejora de la raza LEGHORN BLANCA. Venta de pollitos de un día. Huevos para incubar.
Molinos, 9. Segovia. Teléfono 452.

ALFA no es una máquina anticuada de medio siglo
ALFA es la modernísima máquina para coser y bordar.
ALFA es la primera gran marca nacional.
ALFA es la elegida por el ministerio de Educación Nacional para dotar a todas las escuelas de niñas.
ALFA es la única máquina que está construida con material, obreros y técnicos netamente españoles.
ALFA es suave.
ALFA es segura.
ALFA es rápida.
ALFA es moderna.
DIEZ AÑOS DE GARANTIA
VEINTE MESES DE CREDITO
Visite nuestra gran exposición. Calle Somorrostro, 2. CASA SOLERA. Teléfono 682.
NOTA.—Agujas a 6 pesetas docena. Todas las piezas de repuesto a precios de tasa. Bidones de aceite precintado a 4,50.

LA GUERRA AL DIA

La reacción germano-húngaro-rumana se va haciendo más violenta, en el Este

Madrid, 19.—(Especial de la Agencia Logos para EL ADELANTADO DE SEGOVIA).

La reacción germana desde Kowel y Stanislav continúa haciéndose más violenta a medida que pasan los días. En las inmediaciones de la frontera húngara, la presencia de nuevas unidades de esta nación se acusa marcadamente, con lo que la inferioridad numérica que obligó a von Manstein a un amplio repliegue hasta las estribaciones de los Cárpatos, va despareciendo, traduciéndose este cambio en la situación en la reconquista de numerosas localidades, entre las cuales figura, en las últimas veinticuatro horas, la ciudad de Nodborna, situada a 25 kilómetros al Sureste del importante centro de Stanislav. Es indudable que la movilización general húngara comienza a dar sus frutos y es de prever que en un plazo de tiempo relativamente breve, la línea de contacto con el Ejército soviético de Chukov habrá sido llevada a considerable distancia de la frontera húngara.

Más al Sur, en la región de Jassy, los esfuerzos de Koniev para tratar

de abrirse paso hacia la llanura rumana, continúan fracasando gracias a la tenaz resistencia de las formaciones de Antonescu y germanas que defienden estas posiciones de vital importancia. Por último, en el bajo Dniéster, los esfuerzos de Malinovski para ensanchar sus bases de partida en el margen occidental del río, tampoco han tenido éxito, logrando evitar la firme resistencia germana que el mando soviético pueda intentar operaciones de gran estilo.

El centro de gravedad de la lucha en el frente del Este sigue concentrado en la región de Sebastopol, contra cuya fortaleza, constantemente atacada por tierra y aire, se estrellan los desesperados esfuerzos soviéticos para aniquilar los restos de las divisiones germano-rumanas que la defienden. Es lógico el interés que muestran los rusos por conseguir apuntarse una rápida victoria en este sector, pues la liquidación de la resistencia en Crimea permitirá emplear en la región meridional del frente los dos Ejércitos que actualmente luchan en la península y que tan necesarios son para reforzar a los tres ucranianos que combaten desde Kowel al mar Negro, sin lograr imprimir a las operaciones la necesaria rapidez, a causa, sin duda, del extraordinario desgaste sufrido como consecuencia de la proñonada ofensiva que vienen desarrollando.

FRENTE ITALIANO

En el teatro de operaciones de Italia, la actividad continúa siendo muy pequeña y únicamente se desarrollan acciones de carácter local favorable a los alemanes. Las grandes concentraciones de fuerzas advertidas durante los últimos días, tanto en la cabeza de puente de Anzio como en el sector principal del quinto Ejército, no han sido puestas en juego por los aliados y todo parece indicar que están reservadas para actuar coordinadamente en el tiempo con las que, a juzgar por el desarrollo de los acontecimientos, van a lanzarse de un momento a otro a la invasión del continente europeo.—Ramón Mesa Llanos.

Detención de un grupo de terroristas en Brabante

Bruselas, 19 (6 t.).—Un grupo de terroristas ha sido detenido por los organismos de seguridad alemanes en la provincia de Brabante. El jefe de la banda es un judío. En el grupo figuraban algunos prisioneros de guerra evadidos, dos enlaces femeninos y algunos extranjeros, todos ellos comunistas o simpatizantes. Una parte del grupo se defendió con armas de fuego y granadas de mano en el momento de ser detenidos. En la lucha establecida resultó muerto uno de los terroristas. Han sido capturados explotadores y otro quedó gravemente herido y armas. Con estas detenciones han quedado esclarecidos nueve graves atentados.—Efe.

En el cumpleaños de Hitler, Goering dirige una orden del día al Ejército

«No depondremos las armas antes de que hayamos asegurado el porvenir del Reich»

Berlin, 19 (6 t.).—Con ocasión del cumpleaños del Führer, el mariscal Reich, Goering, ha dirigido la siguiente orden del día al Ejército: «Soldados de la Wehrmacht: Con fidelidad inalterable, dirigimos, con motivo de su cumpleaños, nuestros pensamientos a nuestro Führer y jefe militar, querido apasionadamente. Más que nunca, queremos en estos momentos decisivos probar que fieles a nuestro juramento de soldados, no viviremos más que para ejecutar las órdenes del Führer. El destino del pueblo alemán se encuentra únicamente entre nuestras manos. Nuestra solemne promesa de no deponer las armas antes de que hayamos asegurado el porvenir del

Reich y de estar siempre dispuestos y decididos a todo, será el regalo que ofrezcamos al Führer. Guárdenos la Providencia al hombre a quien seguimos con todo el entusiasmo de nuestros corazones creyentes, tanto en los años buenos como en los difíciles. El camino que se ha marcado el Führer ha sido siempre Alemania, por cuyo honor y libertad ningún sacrificio ni privación pueden parecernos demasiado duros. Cuanto más grave es el momento para nosotros, más llenos estamos de confianza fanática de que logremos alcanzar nuestro elevado objetivo, apoyados en la invencibilidad de nuestra fuerza. Llenos de gratitud y de un amor infinito, saludemos a nuestro Führer ¡Viva Adolfo Hitler!—Efe.

Interesantes declaraciones del delegado nacional de Sindicatos

(Viene de la página 1.)

La tica interior de España sigue una trayectoria rectilínea prevista en los principios básicos del Movimiento y eficazmente dirigida por el Caudillo. Pensar, pues, por un instante, que tal acto significa la adopción de una postura de tipo acomodaticio con vistas a posibles soluciones de la contienda armada, es un caso de mala fe y supina ignorancia acerca de lo que constituye la substancia social de nuestro Movimiento. Desde el primer día de Abril del año 39, España cubre con la precisión que le permite su desarrollo, dentro del vivir en una comunidad de naciones abrasadas por la guerra, las distintas etapas supuestas en su programa político. Y en la esfera social sindical, el sistema electivo, como método para designar las jerarquías de las organizaciones que constituyen la línea económica social, formó parte siempre de nuestro régimen político, que concibe a España en lo económico como un gigantesco Sindicato de productores. Conste, por tanto, que no consiste ni en influencias exteriores ni en modificaciones de nuestro ser interior las determinantes de estas elecciones sindicales. Vamos a ellas exclusivamente para llevar a la práctica un aspecto de nuestros postulados sociales.

—Dar paso franco dentro de nuestros organismos al sentir del productor en algo tan oportuno como el de designar en su propio oficio y entre sus mismos convencidos aquellas personas que han de regir las entidades profesionales, no es sino aplicar la bella frase de nuestro Ausente de que el individuo ha de intervenir en el Estado como cumplidor de una función por tener un oficio, siendo así, a la vez que laborioso operario, depositario del Poder.

—El mundo de la posguerra ha de ser testigo de mutaciones profundas en la estructura social de los pueblos. Con insuperable acierto lo ha dicho nuestro Caudillo en su reciente discurso al Ayuntamiento de Madrid. España, al margen del conflicto bélico, hace tiempo camina en vanguardia de las realizaciones sociales, aplicando las máximas de Cristo—fuera de las cuales no hay nada—a las relaciones del trabajo. Y los Sindicatos, vertebras del sistema económico-social del Movimiento, que a más de ser órganos representati son instrumentos de colaboración en el ejercicio del Poder, están llamados a jugar un papel preeminente en la vida nacional. Dentro de ellos es donde encontrará el productor cuanto justamente pueda exigir. A su margen se hallaría indefenso en el torbellino de las dificultades crecientes que la vida ha de presentar, y en la mayoría de los casos vendría a ser masa propicia para la inoculación del veneno de todas las doctrinas disolventes. El sistema electoral proyectado, tiende a robustecer la personalidad del individuo, a asignarle un puesto en la sociedad de los productores y a convertir las masas amorfas proletarias en regimientos disciplinados de españoles dignos.

—No se trata de dar un paso en el vacío. La organización sindical utiliza ya desde hace tiempo el sistema de los afiliados a las entidades sindicales elijan sus propias Juntas,

y, por cierto, con el mejor de los éxitos. Con su característica intuición, el patrono, el técnico y el obrero españoles se han percatado de la trascendencia que en el futuro de la Patria ha de tener la organización y, por consecuencia, lo importante que es elegir acertadamente los mandos que han de regirla.

—Las elecciones no obedecen a móvil político alguno. El procedimiento electoral reúne las suficientes garantías para que, sin mengua de la libre decisión del afiliado, sean posibles toda suerte de maniobras que pudieran intentar enemigos en la sombra para enturbiar las limpias aguas encauzadas por nuestro Movimiento. No obstante, claro es que la resonancia del acto, en cuanto supone un ambiente de solidaridad de principios y comunidad de fines rebasa de lo puramente social y afecta al prestigio del régimen. Será un acto más, peculiar de esta etapa, en la que el Movimiento, liquidada ya la necesaria represión postbélica, desenvuelve sus actividades en un clima de paz y armonía. El productor entra de lleno en nuestra organización sin distinción ni recelos, mirando al porvenir y no al pasado, que aunque no puede olvidarse, tampoco debe gravar indefinidamente la vida de España.

—Los cargos a elegir lo son todos los que necesitan las entidades sindicales—Gremios, Cofradías, Hermandades, Sindicatos de Empresa, Juntas de Jurados, etc.—para funcionar a salvo de aquellos que por su carácter técnico y administrativo suponen una función estable. También quedarán excluidos de las elecciones los jefes

Ocho mil toneladas de trigo argentino para Grecia

Buenos Aires, 18.—Ha comenzado el embarque de 8.000 toneladas de trigo de las 50.000 que destina la Argentina a la alimentación del pueblo griego.—Efe.

Epidemia de malaria en Bolivia

Ineficacia de una droga cuyo poder curativo se daba por descontado

La Paz, 18 (2 t.).—Una grave epidemia de malaria se ha declarado en la ciudad de Guadaramerim, próxima a la frontera del Brasil. Se han registrado ya varias muertes por dicha enfermedad. Las autoridades sanitarias se hallan preocupadas por la ineficacia de la droga Tarrina americana, cuyo poder curativo se había dado por descontado y que hasta el momento no ha dado ningún resultado en esta epidemia.—Efe.

Más bajas yanquis por accidentes del trabajo y de tráfico que por la guerra

Washington, 18.—Los accidentes de trabajo y de tráfico son más mortíferos en los Estados Unidos que la propia guerra, según indican las estadísticas oficiales sobre materia demográfica. «The National Safety Council» (Consejo de Seguridad Nacional), en un resumen publicado hoy, dice que desde la entrada de los Estados Unidos en la guerra las bajas militares norteamericanas ascienden a 42.000 muertos, 66.000 heridos y 37.000 desaparecidos, mientras las bajas por accidentes civiles suman 220.000 muertos y 22 millones de heridos o lesionados. En accidentes de trabajo han perecido 102.000 personas y nueve millones sufrieron heridas o contusiones más o menos graves. De estas últimas, 350.000 sufren invalidez permanente. En accidentes de tráfico murieron 61.000 personas y resultaron heridas 100.000. Por último, en accidentes domésticos perdieron la vida 75.000 y sufrieron heridas once millones.—Efe.

Los judíos poseen el 25 por 100 de la fortuna nacional húngara

Y el sesenta por ciento de todas las existencias

Budapest, 18.—Todas las fortunas superiores a diez mil pengos que se encuentran en poder de los judíos, tendrán que ser declaradas en virtud de un Decreto gubernamental que de roga, al mismo tiempo, todas las disposiciones anteriores dictadas acerca de las fortunas de judíos. Estos tendrán que pagar, de ahora en adelante, la cantidad de tres mil pengos y los comerciantes de la misma raza el 5 por 100 de su último balance anual. Este Decreto tiene suma importancia dada la influencia del elemento semita en Hungría, donde viven más de un millón de judíos que poseen el 25 por 100 del total de la fortuna nacional y el 60 por 100 de las existencias húngaras.—Efe.

LA QUIMICA PUEDE RESOLVER LA ESCASEZ DE CIERTAS MADERAS

Las de clase blanda, pueden ser convertidas, a voluntad, en duras

Nueva York, 18.—El doctor Berliner, director de los laboratorios de las fábricas de productos químicos Dupont, de Nemours, ha anunciado en una conferencia el hallazgo de una fórmula que podrá resolver en el mundo la escasez de ciertas maderas, convirtiendo a voluntad las blandas en duras. De este modo se conseguirá, por ejemplo, que el chopo, el álamo y el pino se vuelvan tan duros como el arce, y hasta tanto como el ébano.

Los productos químicos utilizados en el procedimiento de transformación se derivan del carbón, del aire y del agua, y dan origen a una solución que, aplicada a la madera, logra en pocas horas lo que para los mismos efectos, la Naturaleza necesita un siglo. Las maderas así transformadas pueden sustituir al acero en muchos usos, a la vez que se las dota permanentemente del color que se desee, eliminando todo sistema de pintura.—Efe.

Badoglio continúa sus gestiones para formar Gobierno

La Junta de los partidos democráticos no encuentra satisfactoria la proposición del mariscal

Nápoles, 18.—Badoglio progresa lentamente en sus esfuerzos para formar un nuevo Gobierno que integre a los representantes de todos los partidos democráticos. Después de una reunión de dos horas, la Junta de los seis partidos democráticos no publicó ningún comunicado, pero se sabe que no encontró satisfactorias las proposiciones de Badoglio sobre la composición del Gabinete.—Efe.

Ensayos para unir con grapas los huesos fracturados

Kiel, 18.—En la Clínica de la Universidad de Kiel se han efectuado ensayos de un nuevo procedimiento para unir los huesos fracturados. El sistema, que se debe a los experimentos del doctor Kuentscher, ha tenido éxito.

Efectivamente, tras las prácticas realizadas, se ha comprobado que los huesos fracturados se unen mucho más rápidamente si se les sujeta con una especie de grapa. Además, no existe el peligro de infecciones o de la atrofia de los músculos, como suele suceder con la unión por medio de escayolas. Una vez que el hueso roto ha regenerado, se extrae la grapa, que ha de ser forzosamente de un metal inoxidable.—Efe.

Arseniato de plomo IRIS-Droguería

Juan Bravo, 52 Teléfono 236

garcía sanz

Se complace anunciar a su antigua clientela y público en general, la apertura de su nuevo establecimiento, con primorosas novedades en aparatos de luz, cristalerías y fantasías para regalos. Isabel la Católica, 8. Telf. 354.

CONTRA EL ESCARBAJO DE LA PATATA

ARSENATO DE PLOMO

Antes de comprar infórmese de nuestros precios

PERFUMERIA VELASCO

Isabel la Católica, 2.



El señor

Don Rafael Riber Carrasco

Industrial

Falleció en esta capital el 19 de Abril de 1944

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

La Razón Social "Federico Riber, S. L.,

Participa tan dolorosa pérdida y suplica una oración por el alma del finado.

En las proximidades de los Cárpatos y al Este de Stanislav, avanzan las tropas germano-rumanas

Han sido reconquistados la ciudad de Nadborna y numerosos pueblos

Los soviets atacan la fortaleza de Sebastopol por tres puntos

Cuartel general del Führer, 19 (5 tarde).—El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

En el sector de Sebastopol el enemigo, apoyado por una poderosa artillería y aviones de combate, desencadenó una serie de ataques infructuosos contra nuestras posiciones.

En el bajo Dniéster han sido rechazados varios ataques soviéticos y destruidos numerosos tanques al adversario. Fueron taponadas o reducidas varias brechas locales.

Han fracasado poderosos ataques enemigos al Norte de Issi. En la Bucovina oriental las tropas rumanas han limpiado de enemigos el terreno reconquistado durante los últimos días. Entre los Cárpatos y el sector del Este de Stanislav, las divisiones germano-húngaras han continuado sus ataques con éxito. Ha sido reconquistada la ciudad de Nadborna por las tropas húngaras. Al Sur del Dniéster, las formaciones alemanas han rechazado al enemigo en una serie de audaces ataques.

En el sector del Oeste de Tarnopol, y del Suroeste de Luck, han fracasado en el curso de encarnizados combates, varios ataques bolcheviques.

Sin novedades dignas de mención en el resto del frente del Este.

Sebastopol es atacado por tres puntos

Berlín, 19 (5 t.).—En Crimea los soviets han empezado a atacar la fortaleza de Sebastopol por el Este, Suroeste y Norte—dice la Oficina de Información Internacional—. El empuje del adversario ha fracasado en las dos primeras direcciones, y se lucha encarnizadamente en la tercera.

Comunicado húngaro. Numerosos pueblos reconquistados

Budapest, 19 (2 t.).—El Estado Mayor húngaro comunica:

En las proximidades de los Cárpatos nuestros ataques han ganado terreno. Han sido reconquistados numerosos pueblos en duras luchas callejeras. El enemigo perdió siete tanques pesados en el curso de estos combates.

Homenaje a la memoria del general don Juan Carrascosa, ante su tumba, en el cementerio de Segovia

Por orden del ministro del Ejército ha sido depositada una corona de flores

Las autoridades se suman al homenaje

Con motivo de la imposición de una insignia especial a los supervivientes del Regimiento de Transmisiones, acto celebrado anteayer en El Pardo, para premiar su paso a las filas nacionales, el excelentísimo señor ministro del Ejército, en el discurso pronunciado en aquella ceremonia, pidió que se depositase una corona de flores sobre la tumba del heroico general Carrascosa. Esta misma tarde ha sido cumplimentada la orden.

A las cinco comenzaron a llegar al cementerio del Santo Angel de la Guarda las autoridades militares, civiles y eclesiásticas, que habían de participar en el emotivo homenaje. Ante la tumba del heroico general, guadañada con todo cariño y solicitud por el Ayuntamiento de Segovia, vimos al excelentísimo y reverendísimo señor obispo de la Diócesis; excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento; excelentísimo señor gobernador militar; alcalde de la ciudad; presidente de la excelentísima Diputación provincial; ilustrísimo señor presidente de la Audiencia; ilustrísimo señor delegado de Hacienda; teniente coronel primer jefe de la Comandancia de la Guardia civil; vicario general del obispado y otras comisiones y representaciones civiles y militares. Las autoridades y comisiones se situaron frente a la tumba del general Carrascosa.

Comenzó el acto leyéndose por el secretario del Gobierno militar la orden telegráfica del ministro del Ejército por la cual se ordena depositar sobre la tumba del general Carrascosa una corona de flores.

PALABRAS DEL GOBERNADOR MILITAR

A continuación se adelantó de la presidencia el excelentísimo señor gobernador militar, portando una corona de flores naturales. Pronunció en medio de un emotivo silencio, las siguientes palabras: «Como encargado de representar por el ministro del Ejército, tengo el honor de depositar esta corona en homenaje al general Carrascosa, enamorado de Segovia, y jefe que fué de este Gobierno militar».

A continuación, en medio de la emoción de todos los presentes, depositó la corona ante la tumba del general. La corona es magnífica y tiene una cinta con los colores nacionales, en las que se lee la siguiente inscripción: «General Carrascosa: El Ejército te recuerda como uno de sus mejores en el acto solemne del 17 de Abril de 1944».

Después las primeras autoridades depositaron también ramos de flores ante la tumba.

PRECES

Seguidamente comenzó el acto religioso. El capellán del Cementerio, vestido de ornamentos sagrados, cantó un responso ante la tumba del general, dando la absolución. Luego el excelentísimo y reverendísimo señor obispo de la Diócesis rezó unas oraciones por el eterno descanso del alma del finado, y terminó con las siguientes palabras: «Que en el cielo descanse», con lo cual dióse por terminado el acto, al que se sumó numeroso público.

Estamos seguros de que Segovia en pleno, de todo corazón, ha estado presente en este religioso homenaje al general Carrascosa, tan unido y patriótico siempre a la historia de la ciudad desde los primeros días heroicos de la Cruzada salvadora.

HOMENAJE DE LOS FERROVIARIOS AL CAUDILLO

EL 15 DE MAYO, LA COMISION ORGANIZADORA SERA RECIBIDA POR SU EXCELENCIA

Ciudad Real, 19.—La Comisión de ferroviarios de homenaje al Caudillo, presidida por el delegado provincial sindical, ha visitado al delegado nacional de Sindicatos, Sanz Orrio, habiéndose fijado la fecha del 15 de Mayo para hacer entrega de un busto en bronce del Caudillo a la Renfe. En dicha fecha serán recibidos los ferroviarios por Su Excelencia el Jefe del Estado. El delegado nacional de Sindicatos visitará Ciudad Real en dicho mes para tratar de la creación de Hermandades de labradores en la provincia.—Logos.

EL MINISTRO DE LA GOBERNACION VISITA LOS ESTABLECIMIENTOS SANITARIOS DE LA BENEFICENCIA P. DE MADRID

Después inauguró las sesiones científicas del Congreso médico-farmacéutico provincial

Madrid, 19.—En la mañana de hoy el ministro de la Gobernación ha visitado los distintos centros de la Beneficencia provincial. Acompañó en sus visitas a don Blas Pérez González, el delegado nacional de Sanidad, don Agustín Aznar. La primera visita fué a la Ciudad Universitaria, donde ha de emplazarse el pabellón de Cirugía infantil, que sustituirá al que resultó destruido durante la guerra. Allí fué recibido por la Diputación provincial; el alcalde de Madrid, señor Alcocer; el gobernador civil, don Carlos Ruiz; gobernador militar accidental, general Odriozola y otras autoridades. El ministro, acompañado de las autoridades antes citadas, recorrió las obras, y los arquitectos de la Diputación le explicaron detenidamente las características que ha de tener el nuevo pabellón de Cirugía infantil. Este será de traza sencilla en su aspecto exterior y de tipo análogo a los restantes edificios que constituyen la Ciudad Universitaria. Constará de las siguientes plantas: Semisótano, baja, principal y ático, y será dotado de los más modernos servicios de quirófano, rayos X y laboratorio. Será capaz para 28 camas y se hallará a cargo de competentes médicos que han de practicar las operaciones quirúrgicas de los accidentados que proyan del Hospital provincial. El coste de la obra será de tres millones de pesetas.

El ministro y las autoridades citadas se trasladaron desde la Ciudad Universitaria al Hospital de San Juan de Dios, donde el ministro inauguró dos nuevos pabellones: uno para enfermos de cáncer y otro para leproso. El primero es un centro dependiente de la Dirección general de Sanidad, cedido por la Gestora y dotado de todos los adelantos modernos. Dispondrá de cuarenta camas.

A continuación le fueron enseñadas al ministro las obras que se realizan para la instalación de un pabellón de leproso, para hombres, cuyo coste asciende a 193.540 pesetas. Se trata de un centro de recogida y clasificación para el posterior envío de los enfermos a la leprosería nacional de Trillo. La Dirección general de Sanidad ha hecho un importante donativo a la Diputación para la realización de esta obra.

DISTINCION A UNA RELIGIOSA

Seguidamente el ministro impuso la Cruz de Beneficencia de primera clase a la superiora de San Juan de Dios, reverenda Madre sor Vicenta Urtasun, que hoy precisamente cumple ochenta y seis años y lleva más de sesenta en la Comunidad religiosa y al servicio del Hospital. Al producirse el Movimiento nacional fué encarcelada por los rojos, y al liberarse la ciudad volvió a reingresar en el Hospital, donde, pese a su avanzada edad, continúa prestando servicio.

PALABRAS DEL MINISTRO

El ministro, en breves palabras, dijo que en nombre del Caudillo tenía el honor de imponer a la Madre Urtasun tan preciada condecoración. Lo

primero—dijo—es el servicio religioso, y lo segundo el servicio a la Patria, que ambos se unen y son una misma cosa cuando se trata de España, católica y misionera. El Gobierno, agregó, al conceder esta Cruz, premia más de medio siglo de abnegación para con los enfermos. Me permito, terminó diciendo don Blas Pérez González, hacer una sugerencia, y es que ofrecéis esta medalla al Señor, y así tendréis la oportunidad de que por vuestro conducto pidáis a Dios por España y por vuestro Caudillo.

PALABRAS DE GRATITUD

En nombre de la superiora habló el doctor Allué Salvador, quien dijo agradecida profundamente al ministro la atención de venir personalmente a imponer la Cruz, y añadió que la superiora, adelantándose a la sugerencia del ministro, había decidido otorgar la condecoración a una imagen.

VISITA A OTROS ESTABLECIMIENTOS

El ministro y las autoridades se trasladaron al Hospital provincial, donde fueron recibidos por el alto personal del establecimiento. Primeramente visitó el ministro la sala de Cirugía de hombres, en la cual el presidente de la Diputación dió cuenta al ministro de los proyectos para hacer una reforma a fondo del edificio; dotándole de todos los adelantos con arreglo a la sanidad moderna. Visitó los nuevos pabellones de Traumatología y Cirugía general de mujeres, donde fueron recibidos por el ilustre doctor Olivares, quien explicó al ministro el funcionamiento de las cinco nuevas salas, las cuales tienen capacidad para un centenar de camas. El importe total de las obras realizadas asciende a 214.000 pesetas. También visitó el ministro una sala en la que se exhiben los proyectos de pabellones anexos al Hospital provincial con fachada a la ronda del General Primo de Rivera. Uno de ellos será destinado a consultorio público, y el otro a sala de desinfección, preparatoria para el ingreso en el Hospital. El presupuesto para la construcción de dichos pabellones es de cinco millones y medio de pesetas.

EN LA DIPUTACION PROVINCIAL

A las doce y media de la mañana en el salón de sesiones de la Diputación, fueron inauguradas las sesiones científicas de los Cuerpos médicos y farmacéuticos de la Beneficencia provincial de Madrid. Ocupaba la presidencia el ministro de la Gobernación, el delegado nacional de Sanidad, el director general de Sanidad, doctor Palanca; gobernador militar; alcalde de Madrid; presidente de la Diputación y el decano de la Beneficencia, señor De la Villa. Abierta la sesión, el ministro leyó el acuerdo de la última sesión, por el que se nombra a diversos señores para médicos de la Beneficencia provincial. El presidente de la Diputación dijo, que con los actos de hoy la Gestora daba fin a una laboriosa etapa. La más importante y difícil de la época actual.

Finalmente el ministro impuso la Cruz de Sanidad al doctor don Francisco Viguera y Laborda, por su larga labor al servicio de la Beneficencia, y la Cruz de Beneficencia de segunda clase con distintivo blanco a don Blas de la Peña, director administrativo del Hospital, el cual lleva cincuenta años al servicio de la Corporación. El ministro declaró abiertas las sesiones científicas del Congreso médico farmacéutico de la Beneficencia provincial.—Logos.

En Alemania se ha organizado el primer servicio de incendios sobre esquís en distritos de las montañas donde las nieves duran todo el invierno. En la foto vemos a dos bomberos que regresan de prestar un servicio. El primero lleva una pequeña bomba con motor y el segundo la manga correspondiente

Anoche llovió con regular intensidad en las Vascongadas

Se anuncia buen tiempo

Madrid, 19.—Estado general del tiempo: Por la noche ha llovido con regular intensidad en las Vascongadas y en muy escasa cantidad en Gerona y Tenerife.

Tiempo probable: Cielo parcialmente nublado en el litoral desde el Miño al Bidasoa y desde el cabo de Palos al de Gredos. Despejado por la mañana y noche y con cúmulos de buen tiempo en el centro y en el resto de España.

Hitler felicita al almirante Ræder

Cumple hoy los cincuenta años de servicio activo

Cuartel general del Führer, 19 (5 t.). Con motivo de cumplirse hoy los cincuenta años de servicio activo en la Flota alemana del gran almirante Ræder, el Führer le ha enviado un mensaje de felicitación, escrito de su puño y letra.—Eje.

SERVICIOS DE INCENDIOS SOBRE ESKIES



En Alemania se ha organizado el primer servicio de incendios sobre esquís en distritos de las montañas donde las nieves duran todo el invierno. En la foto vemos a dos bomberos que regresan de prestar un servicio. El primero lleva una pequeña bomba con motor y el segundo la manga correspondiente

ENTRA EN BILBAO EL VAPOR "JOSINA" CON UN CARGAMENTO DE NITRATO

Mañana se cumplirá en Alicante la promesa hecha por Juan Sebastián Elcano a su regreso del viaje de circunnaveción

Llega el vapor «Josina» con nitrato Bilbao, 19.—Procedente del puerto brasileño de Santos, ha llegado el vapor «Josina» con cargamento de nitrato para las necesidades nacionales. Parte de la carga la ha dejado en Santander.

De Lisboa ha llegado el vapor «Candina» con cargamento de chatarra para la industria nacional.

Entra el «Cabo de Buena Esperanza» con pasajeros y carga

Bilbao, 19.—Procedente de Suramérica ha llegado a primera hora de la tarde el trasatlántico «Cabo de Buena Esperanza», que ha hecho escala en Lisboa. Trae 197 pasajeros y 3.946 toneladas de carga. Entre los pasajeros figuran los diestros Antonio y Angel Luis Bienvenida, acompañados de su padre, y que seguirán hoy viaje a Madrid.—Logos.

Se está terminando en Baracaldo la construcción de catorce viviendas protegidas

Bilbao, 19.—En Baracaldo se están terminando catorce viviendas protegidas, a iniciativa del jefe provincial del Movimiento, construidas por la Falange para familias de productores cuyas viviendas no reúnen condiciones de habitabilidad. Serán concedidas a los que tengan mayor número de hijos y menores ingresos. Los alquileres serán de ínfima cantidad y además se concederán a los moradores de las viviendas parcelas de terreno para su cultivo.—Logos.

Mañana se cumplirá la promesa hecha por Juan Sebastián Elcano Alicante, 19.—Esta mañana llegaron el alcalde y varios concejales del Ayuntamiento de Alicante en el acto del cumplimiento de la promesa hecha por el célebre navegante. De Sanlúcar de Barrameda, puerto donde rindió su viaje de circunnavegación Juan Sebastián Elcano en la nao «Santa María de la Victoria», son esperadas hoy varias comisiones.

Ha llegado a Alicante el director del Museo Naval, don Julio Guillén, que hará la ofrenda del ex voto, y esta noche es esperado el almirante Bastarache, capitán general del departamento de Cartagena, que presidirá la comisión de la Armada que asistirá a los actos de mañana.

La Casa de Valencia en Madrid enviará varios comisionados para asistir a la tradicional peregrinación que se celebra desde el año 1489.

Actualmente se realiza una película que será distribuida en toda España y en las naciones hispanoamericanas, en la que se divulgará la fe y veneración por la Santa Faz, y se exaltará el patriotismo y alteza de miras de la Marina de guerra española, que lleva ahora a cabo el cumplimiento de la promesa hecha por Juan Sebastián Elcano en 1528, que no pudo realizar por su muerte.

Más de 1.000 aviones británicos atacaron anoche objetivos europeos

Bombarderos pesados alemanes bombardearon Londres anoche

Berlín, 19 (5 t.).—Del comunicado de hoy:

En la tarde del 18 de Abril, poderosas formaciones de bombarderos norteamericanos, escoltados por cazas, penetraron en territorio alemán hasta alcanzar el sector berlinés. Han sido causados daños y pérdidas entre la población civil en varias localidades, especialmente en Rathenau. A pesar de las difíciles condiciones en que se desarrolló la defensa antiaérea, han sido derribados 44 aviones enemigos, 40 de los cuales eran bombarderos cuatrimotores.

En estos combates se ha distinguido muy especialmente la escuadrilla de caza mandada por el comandante Karl Friedrich Mueller, la cual destruyó a una formación de bombarderos enemigos.

Los ataques de la aviación británica durante la noche última fueron dirigidos contra la región de París, la costa del mar Báltico. Algunos aviones penetraron en el Oeste de Alemania y llegaron hasta Berlín. Los cazas nocturnos y la D. C. A. destruyeron 14 bombarderos adversarios.

Una formación de bombarderos pesados alemanes atacó anoche la ciudad de Londres, en la que fueron provocados incendios y destrucciones en los objetivos. Otros bombarderos alemanes atacaron objetivos en el Este de Inglaterra.—Efe.

Mil aviones ingleses volaron anoche sobre Europa

Londres, 19 (5 t.).—Mil aviones británicos volaron anoche sobre Europa, y sus objetivos principales fueron los empalmes ferroviarios situados en Francia, especialmente los de Noisy le Sec y Juvisy, ambos cerca de París, y los de Rouen y Terracota, según se anuncia oficialmente. Aviones «Mosquito» atacaron objetivos en Berlín, y colocaron minas en aguas enemigas. No regresaron catorce aviones en aguas de las islas frisias. Aviones hundido un pesquero alemán.

Son trece los aviones alemanes abatidos sobre Inglaterra

Londres, 19 (5 t.).—El número de aviones alemanes derribados sobre Gran Bretaña asciende en total a trece, según se anuncia oficialmente.

Una exaltación de la vida en los distritos rurales

Washington, 19 (5 t.).—El veintinueve por ciento de las personas que se trasladaron de las urbes a las poblaciones pequeñas por motivos de guerra, han decidido quedarse en éstas, según averiguaciones hechas por las autoridades municipales norteamericanas. Casi todos los casos los interesados expresaron su decisión así: «Nunca nos dimos cuenta de lo agradable que es vivir fuera de las grandes ciudades».

LA CRONICA LA GUERRA AL DIA EN 5.ª PLANA